
De 12 a 3 de la tarde

PARO CASIun GENERAL en los 
bancos de Zaragoza
• Afecta a unos tres mil empleados de 

más de cincuenta oficinas
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ZARAGOZA, 13 ("ARAGON/exprés").— A las doce del mediodía de hoy 
ha dado comienzo en las entidades bancarias privadas de Zaragoza un paro 
laboral prácticamente generalizado. A él se han sumado hoy los empleados de 
los bancos Hispano Americano y Español de Crédito, que ayer se abstuvieron 
de adherirse a la postura de los trabajadores de las restantes entidades. En 
total, el paro de hoy afecta a casi tres mil trabajadores de la banca privada en 
la capital aragonesa, distribuidos en más de cincuenta oficinas por toda la 
ciudad. El motivo de la actitud de paro sigue estando hoy en la protesta por la 
forma en que la sección social está llevando a cabo las deliberaciones del 
convenio nacional, que se desarrollan en Madrid y que, ai parecer, se 
encuentran en un punto muerto.

En total son 23 las entidades de banca privada con oficinas abiertas en 
Zaragoza; el paro afecta a 21, pues en las otras dos (Banco de Madrid y 
Mercantil e Industrial) los empleados mantiehen una línea de reivindicaciones 
distinta.
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ciento de su capacidad Pagina 9
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STOP a
Ayer, en el pleno del Ayuntamiento

QUIHICA
Y MANIFESTACION DE VECINOS

D OS hechos muy destacables aglutinaron el interés de la sesión plenaria que ayer celebró el 
Ayuntamiento: el decreto del alcaide que da un plazo de tres meses para corregir por 
completo los peligros y la contaminación déla Industrial Química-quede no hacerse así sería 

clausurada hasta que lo hiciera- y la presencia de mas de un centenar de vecinos de barrios que 
acudieron al Ayuntamiento en apoyo de las reivindicaciones firmadas por 15.000 vecinos de 
todos los barrios sobre el transporte público. Después de un difícil diálogo, losvecinossalieron 
del Ayuntamiento. (Referencia del pleno municipal de ayer, en la página 8).

IIPVA SUBIDA
del PETROLEO

Cada barrí aumentó en 
34 centavos de dólar

VTENA, 13 (Efe).— La Organización de Países 
Exportadores de Petróleo (ÜPÉP) Ha decidido hoy 
aumentar el precio de cada barril en 34 centavos de 
dólar, ha informado uno de los ministros asistentes a 
la reunion celebrada en esta capital.

El ministro, que se negó a ser identificado, dijo 
que la nue\a decisión gubemamentar' fqa el 
precio de un barril^“standartP* de petróleo crudo del 
Oriente Medio en^^). 12 dótees.

« rtLE» se INCORPORA al EQUIPO
de ARAGUU exprés»

"Yale" el prestigioso periodista gue ha sido enviado 
especial a las mas importantes noticias de España y del 
mundo, maestro en la entrevista y en el reportaje, pluma 
y voz de sutilezas, se incorpora desde hoy al equipo de 
"AfíA GOl\l/exprés", y diariamente nos trasmitirá desde

Madrid su ya famosa columna "En voz alta", comentario 
fogoso y vivo de la actualidad espióla en todas sus 
vivencias.

"ARAGOl\l/exprés" da su mas cordial bienvenida al 
querido compañero.
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EL PRESTENTE ARIAS
MERECE

CY>N toda modestia puedo 
> alegar que soy un viejo 
luctiaUor por la libertad y por 

el asociacionlsmo. Llegados al 
presente momento histórico, me 
parece obligado declarar públi- 
camente mi satisfacción y, so
bre todo, mostrar mi más abso
luta eiilreg4^ a lo que podemos 
lia ar ya “la causa” del Go- 
Memo Arias, que es Ja de anu
dar el pasado con el presente y 
ambos con el futuro. ¿Podemos 
abandonar a) presidente? De 
ninguna manera; ese gobernan
te^ lo mismo que su equipo, pun
tual en el cumplimiento de sus 
promesas, Abrumado como po
cos por carias, preocupaciones 
y responsabUidádes, sometido a 
tensiones de todo tipo, capaz de 
un diálogo nacional y al mismo 
tien^MÍ íntimo y personal con 
todos los españoles, a través de 
la pequeña pantallt», merece 
nuestro apoyo. Se ha he<dio 
acreedor no sólo al respeto, si
no a la esperanza.

La continuidad de la obra de 
Francisco Franco, una feliz su
cesión por parte del Príncipe 
Juan Carlos, la paz entre todos 
o casi todos los españoles, nues
tra salvación en momentos eco
nómicos de una especial grave
dad, la victoria sobre el espí
ritu banderizo e Insolldarlo de 
los celtíberos que muchas veces 
hemos sido, una nueva aurora 
de convivencia democrática que 
tenaz y gradualmente estamos 
conquistando, todo ello depende^ 
en alguna medida, del apoyo po
pular y también de las mino
rías realmente rectoras a este 
primer paso que es el antepro
yecto.

Algunos han mostrado res
pecto del mismo disconformidad 
o temor por el intenso papel que 
reserva al Consejo Nacional en 
el reconocimiento, vigilancia y 
disolución de las asociaciones y 
a lo largo de esta materia en 
general. Yo quisiera tranquili
zarles y señalar cómo ello deri
va tanto de la Ley Orgánica del 
Estado de 10 de enero de 1067 
como de la Ley Orgánica del 
Movimiento y de su Consejo Na
cional de 28 dé Junio de 1967, En 
el artículo 21 de la primera se 
asigna al Consejo “velar por el 
desarrollo y el ejercicio de los 
derechos y libertades reconoci
dos por las Leyes Fundamenta
les y estimular la participación 
autentica y eficaz de las entida
des naturales y de la opinión 
pública (repárese en esta últi
ma frase) en las tareas políti
cas” (apartado o); pero, sobre 
todo, es terminante el aparta
do e), que categóricamente con
fía al Consejo “encauzar, dentro 
de los Principios del Movimien
to, el contraste de pareceres so
bre la acción política”. Luego es 
evidente ÿ legitimo que ese ór
gano, en que ha tenido y tendrá 
lugar el gran debate nacional 
sobre el aperturismo, sea el que 
deba presidirlo tal como se pro
pone y se regula en el antepro
yecto.

Hay más, y es que una ley 
votada en Cortes, la ya oU 

tada del Movimiento Na'-ional, 
repitió con las mismas palabras 
esos apartados c) y d) del ar
tículo 21 de la Ley Orgánica, en 
el artículo séptimo, apartados 
c) y e) > pero revistió gran im- 
portancia que en la disposición 
transitoria III, quinta de la 1ey 
a que me estoy refiriendo, e» 
decir, de la Orgánica del Movi
miento Nacional y de su Conse
jo, se dijera que “en el plazo de 
un año de su constitución, con
arreglo â la presente ley, S 
Oonaejo Nadonal en pleno ele-

w
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varó la oportuna propue.sta pa
ra la reforma y perfecciona
miento de la« vigentes normas 
de organización relativas al Mo
vimiento”.

Haciendo uso de esta delega
ción especial y extraordinaria, 
con base en una ley de Cortes, 
el Consejo Nacional, en efecto^ 
elaboró el Estatuto Orgánico 
del Movimiento (aprobado por 
decreto de 20 de diciembre de 
1968), tras un debate que, a nú 
juicio, constituyó la pflmera 
gran victoria del sector apertu- 
rista del Consejo, pues en el ti
tulo m se regularon las “En
tidades asociativas del Movi
miento”, admitiéndose, por pri
mera vez, que “todos los espa
ñoles mayores de dieciocho años 
pueden promover la constitu
ción de entidades asociativas 
sujetas al régimen jurídico del 
Movimiento para el desarrollo 
de sus fines”; y en el artículo 15 
se estatuyó algo explícito como 
esto; “Podrán constituir asocia
ciones en el Movimiento, con el 
flñ de contribuir a la formula
ción de la opinión sobre la ba
se común de los Principios del 
Movimiento en servicio de la 
unidad nacional y del bien co
mún para la concurrencia de 
criterios, de conformidad con el 
artículo 4 de la Ley Orgánica 
del Estado y el artículo 2 de la 
Ley Orgánica del Movimiento y 
su Consejo Nacional. Estas aso
ciaciones contribuirán a promo
ver el legítimo contraste de pa
receres, con plena garantía de 
la libertad de la persona, en or
den a la posibilidad de un «ná- 
llsis crítico de las soluciones 
concretas de Gobierno y la for
mulación ordenada de medidas 
y programas que se orienten ai 
servicio de la Comunidad na
cional”.

Pero volvamos al. anteproyec
to. Es claro que se pueden en
contrar reparos a su texto; pa
ra un jurista como yo, resulta 
obvio que el recurso contra las 
decisiones tW Consejo Naclo- 
nal debe corresponder a un ór
gano superior en cq^a compo
sición haya mayoría de magis
trados de carrera, mejorando, 
pues, el artículo 19 del Estatuto 
Orgánico. Es claro que se pue
de concretar más, en muchos 
aspectos; por ejemplo, en la 
protección de las minorías den
tro de cada asociación, de mo
do que puedan también libre
mente hacer públicas sus opi
niones y discrepancias. Es evi
dente que el texto resulta per- 
feotlMe, y ahí está el Consejo 
para perfeccionarlo, no sólo el 
próximo día 16, sino en el futu
ro; pero, en todo caso, el ante
proyecto que ahora ha sido re
mitido a la Cámaro de las ideas 
es un avance formidable, y yo 
lo aplaudo.

Ahora bien, no sólo se gobier
na con leyes, sino con hombres 
de carne y hueso que las apli
can. El futuro del asociacioiiis- 
mo dependerá tanto del texto 
que se apruebe por el Consejo 
Nacional como del talante que 
tengan los consejeros naciona
les en el futuro; que tenga, so
bre todo, el Gobierno y el con
junto de autoridades intervi- 
nientes en el asunto. Si al tex
to legal no le acompaña un es
píritu auténtico de comprensión 
y de apertura, el Estatuto será 
un fracaso; pero yo confío en 
que aquello no o<'urra. El Go
bierno Arias hasta ahora ha 
hecho honor a su programa, y 
después de que esté aprobado, 
con más motivo, seguirá apli
cándolo con generosidad.

Sólo una cosa quiero añadir;

Seiior Baliarín Márcial 
siempre fui lecU^ al Movimiento 
y a su Consejo; defendí su oon^ 
pétencla, combatí por poten
ciarlo y ensancharlp; por ese 
dpbo decir, hoy como siempre, 
que con el aeociacloniemo polí
tico no debe venimos la divi
sión, sino la fortaleza derivada 
de una unidad sólidamente es
tablecida.

Tal como ha sido teorizado 
por alguna mente precla

ra, conviene que ei sistema de 
partidos sea superado por un 
método de síntesis, del cual só
lo las posturas que en sí son 
dogmá^sas y absolutistas que
dan automáticamente excluidas. 
Allí donde existen partidos de 
este tipo y son importantes, im
piden el funcionamiento del Es
tado.

En irnos momentos tan difíci
les como los actuales y los que 
nos aguardan—difíciles en - lo 
económico y también por impe
rativo de las clreunstanclas en 
lo político—, el Movimiento tie
ne que ser, pues, la integración 
del pluralismo, logrando una 
concentración nacionál de fuer
zas que nos permita afrontar 
cualquier tipo de problemas y 
situaciones, pero en el bien en
tendido que el espectro de las 
tendencias políticas ha de am
pliarse, incluyendo lo - mismo 
nuevas posiciones conservado- 
doras que otras posturas de 
dentro, e incluso alguna socia- 
lizadora que, apoyándose en la 
amplitud de nuestras leyes y 
principios, lleguen a posiciones 
realmente avanzadas, de modo 
que la inmensa mayoría de los 
sectores sociales y de las gene
raciones pueda concurrir al con
traste de pareceres' y, en defl- 
nltiva, a la exposición y defm- 
sa de sus aspiraciones é inte
reses.

Esje gran movimiento inte- 
grador que yo propugno, coro
nado por Gobiernos de coali
ción, no debe verse como un 
montaje restrictivo de la liber
tad, sino como una forma más 
avanzada de democracia partí- 
clpativa y eficaz.

La dialéctica Gobierno-oposi
ción correspondió a un momen
to cultural en que “la lucha” se 
aceptaba como la idea clave de 
la estructura social. Ahora ha 
sido sustituida por la eminente
mente cristiana de “coopera
ción”. y, en consecuencia, in
sisto en que debemos buscar 
por todas partes la síntesis In- 
tegradora igual que el,desarro
llo económico - social resultará 
de un dirigisme concertado en
tre el Estado y las fuerzas so
ciales, entre la Administración 
y la Organización Sindical, y de 
un conjunto de acciones concer
tadas entre los particulares—o 
BUS sectores profesionales—y 
los organtsmo.s correspondientes, 
para terminar capital y traba
jo cooperando en el seno <|e una 
empresa comunitaria cada vez 
más personalista.
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De nuevo, el Sahara
La cuestión del Sahara Atlántico, administrado por Es

paña, está nuevamente a debate en la ONU. Es de lamentar 
que Marruecos —y, en parte, también Mauritania— insis
ta en tergiversar unos hechos que no pueden estar más cla
ros. España ha dicho y mantenido siempre que la autodeter
minación del pueblo saharaui es la finalidad a la que han de 
subordinarse todas las intenciones. Por eso España entien
de que el dictamen del Tribunal de La Haya —con el que 
Marruecos parece querer invalidar o aplazar el referéndum 
ya convocado— solamente puede tener un ca'^ácter consul
tivo. Si la ONU solicita del Alto Tribunal de La Haya su «dic
tamen, España se asociaría a la solicitud, pero redamando 
que en e! dictamen se definiera la base de! problema y sus 
relaciones con la situación actüal. a saber: qué estatuto 
tiene el territorio y qué consecuencias luridicas se derivan 
de la Carta y de las resoluciones de las Naciones Unidas 
para España —como potencia administradora—- y para ef 
Sahara como país administrado

No se debe descartar, porque se quebrantarla la reso
lución 3.162 de la ONU, que el prooedinNiento normal de 
descolonización en este coso exige consultar con las partes 
interesadas para fijar 'as modalidades de! referéndum, mo
dalidades que básicamente quedaron definidas por la resolu
ción 1.p14 (de la ONU). A ellas se ha venido ateniendo 
España Tan respetuosa de los consensos onuanos se ha 
mostrado España, que nuestro embajador Pinlés no ha du
dado en polir que sin más dilaciones, la Cuarta Comisión 
(a la que i- corresponden los asuntos de descolonizaci.ó’'' 
desplace una delegac’ón al Sahara que ertudfe sobre’ el te 
rreno la realidad España nadie tiene que ocultar. Defiende 
España con energía los derechos de la población nativo a 
su future político y a las riquezas de su suelo Esas rique
zas aue de nronto, han despertado tantas ambiciones y 
mueven tantas intrigas (en quienes no han Invertido un cén- 
t’mn en descubrirlas y ponerlas en explotación) El que Ma- 
’rucres V Mauritania pretendan posponer el referéndum del 
Sal a-a ¿no revela que son los fosfatos de Bucráa lo que 
les iriteresa sobre todo y. por apoderarse de ellos, dan de 

Jado-a los inalienables derechos de los .saharauis’
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¿ABANDONAR AL PRESIDENT?
Supuesto un estatuto 

insuficiente, ¿qué hacer? La 
tentación “posibilista” y la 
tentación ^‘abstencionista” 
van'a librar una batalla dura 
en lo hondo de mudios 
corazones y mudias mentes. 
¿Qué decir, “con su pan se 
lo coman” o “hay que hacer 
algo”? ¿Cómo se sirve más 
■eficazmente a España en este 
crítico momento histórico? 
¿Es lúito abandonar al
presidente . Añas
empeño, sin 
honestísimo.

en su 
duda

.. .. .u - - . w.... - , bien
intencionaao y 

máspre visi blem en te
ambicioso de lo que los 
resultados puedan, quizá, 
hacer pensar? ¿Es bueno

dejay el campo libre al 
intégrismo? ¿Es mejor 
denunciar con la ausencia la 
falta de futuro de la 
regulación y cpntinuar 
luchando en los artículos, las 
entrevistas, las conferencias, 
las desgastadóras e 
innumerables reuniones? 
¿Es preferible ir, pese a 
todo, a una concurrencia, 
aunque las reglas del juego y 
su administración queden en 
manos del competidor? El 
comentarista fórmula estas^ 
cuestiones ‘en interrogante 
porque así supone se las
plantearon los citados y 
muchos -mas.

(De Gabriel Cisneros, en “Blanco y Negro”)

¿Es lícito abandonar al presidente?

“Este es eí título que encabeza el más reciente co
mentario político de don Gabriel Cisneros, consejero 
nacional del Movimiento, en la revista «Blanco y Ne
gro», a propósito de la cuestión asociativa. Estima que, 
a la vFsta del deficiente anteproyecto elaborado, «la ten
tación posibilista y la tentación abtencionista van a li
brar una batalla dura en lo hondo de muchos corazones 
y muchas mentes».

La idea de que Arias Navarro podria, por falta de 
colaboración, quedar desabrigado y a merced de los 
ultras, se manifiesta con bastante claridad en la toma de 
postura de Cisneros. Lo que actualniente parece plan
tearse. pasado el malhumor inicial que en los hombres 
más abiertos del Gobierno ha provocado el contenido 
final del proyecto de Estatuto, es la necesidad de apro
vechar lo que hay.»

(De L. Contreras, en «Ei Correo Catalán»)

DIRECCION: / REDACCION Y ADMINISTRACION
Teléfono 23 00 99 / Teléfono 2169 83 - Télex 58054
(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 lineas)
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'AFFAIRE SOFI CO
HABLAN LOS TRABAJADORES

lahara
"SI EN TRES DIAS NO SE 
SOLUCIONA,EL PROBLEMA 
A DO UIRIRA CARACTERES MAYORES

Presidente del Sindicato Nacional de Hostelería:

«INTENTAMOS SACAR SO
MILLONES de PESETAS»

pani pagar a los 1.400 empleados de Sofico-Uacaciones
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(De "Ya”)

A MALAGA, 13 (Cifra).— En el diario "Sol de España” se publica 
A unas amplias manifestaciones de un ^rupo de trabajadores de 
Á "Sofico", los cuales dicen; entre otras cosas, que parte del personal 
t de los diversos edificios que "Sofico" tiene a lo largo de la Costa del 
It Sol han de costearse el importe del trayecto hasta sus lugares de 
Ç trabajo, dándose la circunstancia de que en algunos casos este 
IT trayecto supone un elevado número de k ilómetros.
ff . "Y se nos adeuda —añaden— el salario de noviembre, no tenemos 
V garantías* del momento en que se nos vS a pagar el importe de 
y nuestros haberes y llegará un momento no lejano en que no
Tt tengamos disponibilidades económicas ni para acudir al trabajo. 
L Nuestra intención, sin embargo, ha sido y es en todo momento la de 
Ík seguir trabajando. Caso de no poderlo hacer, esto crearía problemas 

de escasez de servicio cara a la clientela turística que actualmente
Æ ocupa casi el cincuenta por ciento de los edificios abiertos en esta 
Æ época del año*"
«"Dicen también que el jurado de empresa está trabajando de
» manera eficazy pero estiman que el estar compuesto sólo por ocho 
Æ personas es un inconveniente para representar a mil quinientas, y 
(r señalan también su poca experiencia, ya que nunca tuvieron que 
i g enfrentarse con problemas como los de ahora.
ir Los trabajadores confían en que las visitas que se realizan en 
l í Madrid produzcan algún resultado positivo. "Si de aquí a tres días 

-dicen- n© se encuentra el modo de resolver la situación 
ÍE económica, el problema, que ya es grave, adquirirá caracteres

s mayores".

MADRID, 13 (Logos).— 
"Estamos intentando ver el 
modo de sacar 58 millones 
de pesetas paca pagar el 31 
de diciembre a los 1.400 
empleados de Sofico-Vaca- 
ciones, los salarios de 
noviembre y diciembre, 
incluida la paga 
extraordinaria”, ha 
manifestado el Presidente 
del Sindicato Nacional de 
Hostelería y Turismo, don 
José Ramón Alonso 
Rodríguez, quien reCibicí 
ayer al Jurado de Empresa 
de Sofico-Vacaciones de 
Málaga.

"SOFICO RENTA” Y 
"SOFICO INVERSIONES” 
PRESENTAN EXPEDIENTE 
DE CRISIS

El señor Alonso dijo que 
se está tratando por tocios 
los medios de solucionar el
confligo y 
trabajadores 
paro.

hacer que 
no queden

los 
en

meo y Negro”)

idente?

eo Catalán'

El último Consejo de Ministros tuvo lugar el pasado 
viernes, día 6, y fue de carácter decisorio.IDENIE?

para mitigar el paro

HOY, CONSEJO DE 
MINISTROS DELIBERANTE

MADRID, 13 (Europa Press).— Se ha reunido en el 
Palacio da El Pardo, bajo la presidencia del Jefe del 
Estado, el Consejo de Ministros que ep esta ocasión tiene 
carácter deliberante.

Asisten a la reunión los miembros del Gobierno, con 
excepción del ministro de Comercio, don Nemesio 
Ferrrández-Cuesta, y el del Aire, teniente general Cuadra 
Medina, que se encuentran en viaje oficial.

Por la mañana e I
del Sindicatopresidente 

citado, acompañado del
presidente de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos del 
mismo, don Ignacio Mprilla 
Alon'so, y de los miembros 
del Jurado de Empresa, 
visitaron al Director General 
de Trabajo para plantearse 
la situación y en demanda 
de ayuda.

"Un aspecto importante 
de esté problema —agregó el 
señor Alonso es que se 
buscará formulas para que la 
actividad de Sofico*Vaca- 
c i on es (Continúe. La 
suspensión de pagos po debe 
afectar para nada su normal 
funcionamiento. Si éso se ha 
hecho con MATESA no veo 
por qué no puede hacerse 
con Sofico’”

unpo libre al 
? ¿Es mejor 
>Ti la ausencia la 
futuro de la 

y cpntinuar 
los artículos, las 
as conferencias, 
ístadóras e 
[es reuniones? 
ble ir, pese a 
a concurrencia, 
eglas del juego y 
ación queden en 
iompetidor? El 
I fórmula estas 
en interrogante 

supone se las 
los citados y 

más.

5 reciente co
as. consejero 
Blanco y Ne- 
1. Estima que, 
irado, «laten- 
Tista van a li- 
los corazones

, por falta de 
lerced de los 
en la toma de 
parece plan-

I los hombres 
' el contenido 
idad de apro-
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debconstrucción

Yque el Estadosaque 
rápidamente a licitación una 
parte importante de los 

proyectos de obras públicas
BARCELONA. 13 (Logos).- En la Casa Sindical ha tenido 

lugar la reunión del comité ejecutivo del Sindicato provincial de 
la Construcción de Barcelona. El presidente de Empresarios, se 
refirió a la grave situación económica por la que atraviesa el 
sector de la Construcción en General, y que calificó de crítica en 
la provincia de Barcelona, señalando la notable recesión 
experimentada en el nivel de cpntratación y en el nivel de obra 
ejecutada tanto para el subsector de vivienda, pomo para el 
subsector de edificación no vivienda. Los contratos visados por el 
Colegio Oficial’de Aparejadores y Arquitectos Técnicos han

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Ante la Delegación 
Provincial de Trabajo se 
presentó ayer expediente de 
solicitud de crisis por parte 
de ‘‘Sofico Renta” y 
‘‘Sofico Inversiones”. Al 
mismo tiemjso se evacuó 
trámite de informe del 
jurado de empresa y pasará 
el asunto al Sindicato de 
Actividades Diversas —del 
que dependen las 
actividades del "Sofico”— 
donde "se despeachará con 
la mayor celeridad”, según 
han informado fuentes 
competentes.

Ambas sociedad es habían 
solicitado declaración de* 
suspensión de pagos, y el 
pasivo respectivo de las 
empresas es de 3.500

Manuel María Zorrilla Ruiz, 
informa que por un proceso 
seguido a infancias de don 
Gerardo Aza Ortega contra 
la empresa “Sofico- Repta 
S. A.” se ha acordado sacar 
a la venta en pública subasta 
diversos bienes de esta 
compañía, por valor de 
89.500 pesetas.

Entre dichos bienes 
muebles figuran un lote de 
tres máquinas de escribir 
valoradas en 18.000 pesetas 
cada una, seis sillones a 
3.000 pesetas cada ..uno, 
otro sillón de esquina por 
4000 pesetas, un lote de tres 
ficheros metálicos valorados 
en 10.500 , y otro lote de 
tres mesitas "had hoc”, de 
recepción, y una madera y 
un tablero blanco por 3.500 
pesetas. La subasta se 
celebrará el próximo día 21 
de este mes.

millones de pesetas, p 
que se refiere a “5i

or lo 
ofico

EL FUTURO TURISTICO 
Y LAS NAVIDADES 
DE 1.500 FAMILIAS

Renta” y de 4.000 millones 
en el de ‘‘Sofico 
Inversiones”. MALAGA, 13 (Europa 

Press).— El jurado de 
de “Sofico-Vaca-

EN BILBAO: 
SACADOS A SUBASTA 
MUEBLES DE 
“SOFICO-RENTA” 
POR VALOR DE 
89.500 PESETAS.

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
de la Provincia de Vizcaya, 
en un anuncio del 
magistrado de Trabajo don

experimentado un fuerte descenso equivalente a un 16 por 
ciento, si comparamos los diez primeros meses de 1974 en 
relación con igual período del año anterior, y en un 52 por 
ciento, si comparamos el mes de octubre del presente año con 
igual mes del año anterior.

CONCLUSIONES: 
DE LOS EMPRESARIOS

D Creación del suelo urbano en cantidad suficiente, a fin de 
que la oferta tienda a equilibrarse con la demanda.

Una ordenación del territorio, paso previo a la creación del 
suelo urbano, no utópico y quç solidarice en un objetivo 

común a la Administración y a la iniciativa privada.

Creación de líneas de crédito especiales para la vivienda, que 
cumpla realmente la función de dotar de un bien social a 

todo aquél que la precise.

BQue siendo digna de todo elogio la actual legislación de 
Viviendas de Protección Oficial, se siga manteniertdo, 
actualizando los módulos con un coeficiente para cada^rovincia 

o bien un módulo de tipo nacional con un coeficiente corrector 
para cada provincia.

Para mitigar el paro obrero en los grandes centros urbanos 
de Barcelona, Madrid, etc. se cree un plan de emergencia 

para un período mínimo de cinco años, y que las viviendas de 
hasta un máximo de 125 metros cuadrados tengan desde la 
terminación de la obra una exención del 90 por cientó de 
impuestos y contribuciones.

Que el Estado *ponga rápidamente a licitación una parte 
importante de los proyectos*de obras públicas que tiene ÿa 

elaborados, al objeto de promover trabajo en el sector de la 
Construcción. Asimismo que se agilicen los pagos pendientes y se 
resuelvan los expedientes de revisión de precios y liquidación de 
obras.

empresa 
clones” en Málaga ha 
declarado al diario ‘‘Sol de
España” que sus gestioñes 
en Madrid consistirán 
durante los próximos días 
en ‘‘exponer a las 
autoridades nacionales el 
problema de 1.500 familias 
malagueñas que ven en el 
aire como van a p^sar la 
cercana Navidad”, asi como 
en prever »1- inmediato 
futuro laboral y económico 
de tales personas.

Añatfe el jurado que, 
además de realizar gestiones 
en diversos ministerios, 
"queremos exponer en 
Madrid la repercusión que la 
actual situación empresarial 
de Sofico representa para el 
futuro turístido de Málaga”.

En dicho viaje acompaña 
al jurado de empresa 
diversas autoridades de la 
Organización Sindical en 
Málaga.

SUSPENDIDA LA VISTA 
DE LA DEMANDA DE 
DESPIDO DE UN 
EMPLEADO DE SOFICO 
RENTA

S MADRID, 13 (Europa 
; Press).— Ha sido aplazada la 
i v ista de la demanda 
: presentada ante la 
¡ Magistratura de Trabajo 

número 12 de Madrid por 
don Antonid Sanabria 

! contra la empresa Sofico 
i Renta, por despido 
: improcedente.

Antes de que se iniciara 
la previa conciliación, el 
abogado de la empresa, don 
Francisco Viacaino Casas, 
solicitó la suspensión 
porque a su juicio se debería 
ampliar la demanda en el 
sentido de citar a los 
interventores de la 
suspensión de pagos de la 
empresa, a lo que accedió el 
magistrado de-Trabajo, que 
fijará un nuevo 
señalamieirto para el acto de 
conciliación y, en su caso 
—de no haber avenencia—, la 
vista correspondiente.

7 Solicitar de los Ayuntamientos de Barcelona v su provincia 
una mayor rapidez en la tramitación de las licencias de 

obras y en los expedientes de revisión de precios.

a Que la nueva Entidad Municipal Metropolitana*se ponga 
rápidamente en funcionamiento, resolviendo y 

lilitando totalmente las licencias de obras concedidas al
amparo'de la legislación anterior al 29 de abril de 1974.

El presidente de la Unión de Trabajadores-y Técnicos se 
refirió a la situación laboral de la provincia de Barcelona,* 
analizando los conflictos laborales recientemente planteados en 

algunas empresas del sector, la evolución del paro obrero, la 
conciliación sindical, las suspensiones y rescinsiones de contratos 
de trabajo a través de los expedientes de regulación de empleo, el., 
prestamismo y la subcontratación y afiliación a la Seguridad" 
Social. '

PETICIONES DE LOS TRABAJADOR ES 
YTECNICOS

D Que a aquellas empresas que, a través de un expediente de 
regulación de emplee, se les autorice la suspensión de los

contratos de trabajo de toda la plantilla, se les retire el carnet de 
empresa con r^ponsabilidad mientras dure tal suspensión.

B Aquellas empresas que, a través de un expediente de 
regulación de empleo, se les autorice la rescinsión de la 

totalidad de los contratos de trabajo, les sea retirado el cifrnet de 
empresa con responsabilidad.

BQue las empresas de-ámbito nacional presenten fotocopia 
del carnet de empresa con responsabilidad, si el mismo les 
fue concedido en otra provincia y acta de elecciones 

sindicales en razón df su censo.

Que para la concesión del carnet de empresa con 
responsabilidad sea exigido obligatoriamente y como 

requisito previo fotocopia del acta de haber celebrado elecciones 
sindicales'y tener el número de enlaces y vocales jurados que 
según su Censo y por ley les corresponda.
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l^ilómetro
Una aventura cultural apadrinada 

por la Fundación March

c

CONTAR» ESPANA
de NUEVO Cada región tendra un voluminoso 

libro escrito por los mejores 
catedra'ticos de geografía y arte

media 
—voz^

EL GASTD DE 
LDS POLITICOS

MADRID, 13 (Crónica exclusiva para 
“ARAGON/exprés, por “INTERINO”).

Hasta que no haya asociaciones, pues, a dialogar en las 
presentaciones de libros". Esto lo decía un famoso 
escritor en una de las habituales presentaciones de 

novedades bibliográficas. Se trata de un espectáculo 
inusitado: políticos, periodistas, editores, artistas.

español va a quedar sin ser registrado en esta serie de 
volúmenes que comienza con los de Cataluña y Baleares. 
Mañana, la familia March participará en el padrinazgo de 
esta hermosa aventura cultural.

NAVIDAD SIN COLOR

personajes y "personajillos" del mundo cultural discuten de 
copa, en el acto depolítica en torno al canapé y la 

presentación de nuevos libros.

ESPAÑA'; CONTADA 
DE NUEVO

Los textos se están convirtiendo en pretexto aunque 
tranquilidad en lasaparentemente haya calma y máxima

presenéBciones que pueden aparecer con mayor tinte 
político, como la reciente en la que estrenó andadura el 
testa'mento político, del señor Azaña. Por cierto, el mayor
objeto de atención lo centró un jovencísimo profesor, 
Aragón, que ha descubierto el "tomate" que anda ahora 
entre tribunales. La novela premiada con el Planeta , 
"Azaña", parece ser que está un tanto copiada de las 
memorias del político español y la viuda del señor Azaña ha 
dicho que por ahí no pasa y ha pedido indemnización a los 

tribunales.
Mañana va a ser un día grande para los libros. En España 

' se acomete por primera vez un estudio profundo realizado 
por intelectuales especializados. Se trata de ver de nuevo a 
España.

La Fundación March se ha encargado de buscar los 
mejores catedráticos españoles en tema de arte y de 
geografía para que "cuenten" España de nuevo. Cada región 
contará con un voluminosó libró éñ elque col abóTah mas 
de medio centenar de fotógrafos de arte. Ningún rincóf^

Lamento no estar muy de acuerdo con la portada de 
"ABC" y los del "Ambiente de Navidad*'. A pesar de los 
arbolitos de la Plaza Mayor y de la foto más o menos 
prenavideña, en nuestra ciudad no hay ambiente. El sol de 
este otoño madrileño que se prolonga más de la cuenta 
—aunque hoy aparezca nublado y un tanto plomizo— y el 
ambiente cálido del centro del día, dista mucho de traernos 
la típica imagen de la Navidad cercana. Si a este ambiente 
del entorno le añadimos las naturales preocupaciones que se 
pesa sobre todos, con el aumento constante de los precios, 
la escasez de la energía y las dificultades económicas que ya 
empiezan a calar en las gentes, las perspectivas navideñas no 
son muy entusiásticas.

Es posible que haya quién sostenga un punto de vista 
distinto, arguyendo que la Lotería de Navidad ha vuelto a 
batir un récord. Convendría no perder de vista que la gente 
se gasta más dinero en Lotería es porque le hace .falta, 
dinero. £1 peso de lá preocupación económica le resta 
esplendor a la Navidad. Y esto es algo que transciende a 
todos los niveles.

En la Comisión de Presupuestos de las Cortes dos 
contestatarios han puesto de relieve días pasados, 
y de cara al país, una vieja polémica administrativa, de 

orden interno, consistente en el estudio detallado y 
esclarecedor de los volúmenes de gastos efectuados por 
dos organismos de esa misma Administración: la cámara 
política o Consejo Nacional y el Ministerio político 
por excelencia, o Secretaría General del Movimiento. 
Los "contestatarios" de la presente legislatura que han 
sacado el tema a colación han sido los señores 
Escudero Rueda y Esperabé de Arteaga. Las 
insinuaciones de los señores Escudero y Esperabé no 
han sentado lo que se dice bien en algunos de esos 
ámbitos políticos, lo cual se ha dejado entrever en los 
mismos debates de la Comisión correspondiente de las 
Cortes. Sin duda el propósito de los señores Escudero 
y Esperabé , para sacar a la luz otra vez este tema se basa 
en el deseo general de austeridad en el gasto, tendencia 
que ya está siendo trasladada, a nivel indicativo, al 
pueblo llano, es decir, a los consumidores; y 
lógicamente, los dos procuradores han pensado que el 
primer ejemplo en esta política austera tendrfanque 
darlo precisamente íos políticos, si es que Iqsjjastos 
censados en el presupuesto del Consejo y la Secretaría 
pueden ser en alguna medida recortables. No obstante, 

eso de tocar el corazoncito ecohómicode las instituciones 
no está bien visto ni siquiera en las Cortes.

ES

Comentábamos ayer la reacción que había producido en 
la prensa el discurso del señor Fraga Iribarne en Barcelona, 
y aludíamos a la parquedad de "Arriba," que no publicó ni 
una Jfnea de discurso. Hoy el rotativo madrileño, para 

stle8qi»tsáie*del olvld6,"f« dedicá ú» «clitorial, con recuadro

Si”ioq***no5 n9

Comisión de Presupuestos

8 MOCIONES AL

P
RACTICAMENTE desapercibido pasó en Zaragoza 

el primer aniversario de la tragedia acaecida en el <
Barrio de Las Fuentes, durante el incendio de la 
tapicería de los Hermanos Bonafonte en la calle de 
Rbdrigo Rebolledo. Todo ese tiempo, también^a sido ( 
quemado en dilaciones para solucionar los problemas ¡ 
de las familias desalojadas de sus viviendas desde , 
entonces, que ni pueden ocupar sus residencias ni i 
percibir las iñdémnizaciónes correspondiente^ en la ¡
medida que sería menester. Aquellas promesas ,
realizadas Kaíé ahofa^un año, todavía no se han i

”' su cumpIimiento no se fijó <
entonces plazo alguno. Así están las cosas, y lo más ,
triste es que lo están por tiempo indefinido, sin que i
por el momento nadie autorizado se decida a dar el <
arcaico pero efectivo "golpe de escritorio" y acelerar ¡

así los trámites. • <

GOBIERNO LA VOTACION TIL ESTATUTO DE ASOCIACIONES

MADRID, 13 (Logos).- 'Ocho mociones al Gobierno 
aprobó en la sesión de esta tarde la Comisión de 
Presupuestos de las Cortes. Se refieren a los siguientes 
temas:

A propuesta del señor Madrid del Cacho para que el 
Gobierno habilite en éste y en el próximo ejercicio créditos 
al ICON A y a los propietarios de bosques al objeto de poder 
desbrozar los montes y evitar asi la fácil propagación de 
ihcendios forestales.

NO SE HARA EN PRESENCIA
DEL JEFE DEL ESTADO

No se sabe si sera ordinaria o nominal

Del rector de la Universidad 
Autónoma de Madrid, señor Nieto Gallo, 
para que se acorten en lo posible las 
diferencias salariales existentes entre* el 
profesorado contratado y el numerario de 
las Universidades.

Del señor Escudero Rueda para que se 
habiliten subvenciones a los centros de 
Enseñanza General Básica del Estado y 
para realizar conciertos con los centros 
pnvados'al objeto de evitar el cierre de 
centros escolares y acelerar la impartición 
de la gratuidad.

Dos mociones suscritas en primer lugar 
por el Padre Martínez Fuertes, una 
solicitando se amplie la ayuda a la 
infancia subrnormal a los mayores de 23 
años que se recuperan tanto en 
centros púbKcos o privados, como en el 
seno de sus familias, y otra para que se 
actualicen las previsiones del profesorado 
de formación religiosa destinados en 
centros oficiales.

Otras dos mociones de la señorita 
“ARAGON/exprés”. PAG. 4

Plaza de Prado, una pidiendo que se 
actualicen las retribuciones del 
profesorado de formación política, 
educación física y enseñanza del hogar, 
destinado en^centfos oficiales y otra que 
pide al Gobierno que envíe a las Cortes 
un proyecto de ley de fijación de 
plantillas de dicho profesorado al nivel de 
la educación-universitaria.

Y finalmente una última moción 
suscrita eñ primer lugar por don Salvador 
Serrats, que sugiere que el ministro de 
Hacienda en años sucesivos celebre con la 
Comisión de Presupuestos una sesión 
informativa previa al debate de la Ley 
Presupuestaria para qué los procuradores) 
puedan conocer las repercusiones de la 
misma en el sistema socio-económico y 
recabando del Ministerio de Hacienda 
anticipe el envío a la Comisión, de los 
documentos informativos que acompañan 
al presupuesto para que los procuradores 
puedan preparar mejor los debates* de los 
mismos.

MADRID, 13 (Europa Press).— Por el 
momento no se conoce públicamente si 
en el pleno del Consejo Nacional del 
Movimiento, convocado para el próximo 
lunes, la votación sobre el texto de 
estatuto de asociaciones políticas será 
ordinaria p nominal, esta última habría de 
hacerse por acuerdo de la presidencia a 
petición de 20 consejeros nacionales.

También se desconoce si el texto será 
votado .independientemente de las 
sugerencias —36 escritos han sido 
presentados en tal sentido según la última 
cifra facilitada— o si, por el contrario, 
algunas de ' ¡chas sugerencias serán 
recogidas en el. texto y se votarán 
incorporadas a él o separadamente. La 
ponencia está procediendo a su análisis a 
los efectos pertinentes.

Desde el mismo día en que fue 
convocado el pleno y hasta veinticuatro 
horas antes de su comienzo, los 
consejeros nacionales que deseen 

intervenir en relación con el orden del día 
podrán inscribirse al efecto en la 
secretaría de la Cámara, indicando el 
objeto de su intervención; estos 
consejeros podrán intervenir dos veces, la 
primera durante quince minutos como 
máximo y la segunda durante, también 
como máximo, cinco minutos. La 
presidencia también podrá concéder a 
cualquier consejero el uso de la palabra 
durante cinco minutos , para alusiones 
personales. La ponencia que ha preparado 
el informé podrá hacer uso de la palabra 
cuantas veces lo solicite de la presidencia 
y, en todo caso, siempre inmediatamente 
antes de producirse la votación. Por su 
parte, los ministros podrán intervenir en 
cualquier momento, previa la venia del 
presidente.

La votación, con arreglo al reglamento 
del Consejo Nacional y a lo previsto en el 
artículo séptim'o de la Ley Orgánica del 

* Estado, no podrá efectuarse en presencia 
deIJefe del Estado.

VIERNES, 13 DE DICIEMBRE DE 197*
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Consideraciones sobre el futuro político de 
" España (Antonio Garrigues Walker)

DE
COS CUANDO EL PRINCIPE

las Cortes dos 
/e días pasados, 
Iministrativa, de 
dio detallado y 
s efectuados por 
ación; la cámara 
nisterio político 
del Movimiento, 
lislatura que han 
do los señores 
e Arteaga. Las 
) y Esperabé no 
algunos de esos 

o entrever en los 
pendiente de las 
«ñores Escudero 
este tema se basa 
gasto, tendencia 

reí indicativo, al 
onsumidores; y 
1 pensado que el 
tera tendrían que 
!S que lc«jjastos 
jo y la Secretaría 
les. No obstante, 
! las instituciones 
rtes.

SEA REY, "ESPAÑA EVOLUCIONARA HACIA UNA 
DEMOCRACIA DE ESTILO EUROPEO" La n/HIERTE de un

) pasó en Zaragoza 
lia acaecida en el 

incendio de la 
te en la calle de 
, también^a sido 
lar los problemas 

viviendas desde
! residencias ni 
ondientei^ en la 
luellas promesas 
lavía no se han 
miento no se fijó 
s cosas, y lo más 
idefmido, sin que 
e decida a dar el 
itorio" Y acelerar

MADRID, 13 (Logos).- "En términos generales, nadie 
puede negar que España no ha alcanzado todavía una 
"normalidad internacional”i en este momento histórico, 
nuestro país no está en los sitios donde hay que estar, 
porque ni su voto se cuenta ni su voz se oye, y por qué no se 
nos considera a la hora de las grandes decisiones, ha dicho a 
D. Antonio Garrigues Walker en la conferencia coloquio 
"cotisideraciones sobre el futuro político de España" 
celebrada en el Colegio Mayor San Agustin. Más adelante 
definió los obstáculos políticos cjue impiden la integración 
de España en Europa:

a) Existe en nuestro país 
una menor insistenciá en el 
sistema de separación de 
p^eres y sobretodo, menor 
dependencia del Gobierno 
del control parlamentario.

b) El sistema 
representativo español se 

' basa en criterios * distintos 
del general de los estados 
miembros de la Comunidad.

c) La principal diferencia 
política entre España y los 
estados miembros de la 
Comunidad, se encuentra en 
el reconocimiento en ¿stos 
de la libertad de asociación
para formar partidos 
políticos y sindicatos, asi 
como del de derecho de
Huelga.

de

Il di La multiplicación de 
íí juriclicciones especiales y las
' amplias facultades del

Gobierno de suspender los 
)^ derechos fundamentales no

. VELASCO

parecen ajustarse al sistema 
general vigente en las 
comunidades.

Nos encontramos, ha 
dicho al referirse *a la 
siiuación económica actual, 
en el comienzo de un

periodo recesíón 
económica que tendrá su 
punto álgido en marzo o 
abril de 1975 y que 
empezará a ceder a 
principios de 1976.

LA DERECHA 
ECONOMICA, ASUSTADA

Los partidos dé la 
oposición tienen 
actualmente muchísima 
mayor fuérza e importancia 
que lo que se piensa 
oficialmente, y es lógico 
estimar que su peso crecerá 
rápidamente cuando tengan 
una mayor libertad de 
actuación.

La derecha económica 
española desconfía de la 
derecha política y está 
asustada.

La presencia física de 
franco sigue siendo 
determinante en muchos 
comportamientos yo creo 
que él comprende que la 
evolución económica y 
sociológica del país, unida a 
los acontecimientos 
internacionales, han creado 
una situación que requiere 
tratamientos distintos a los 
aplicados hasta ahora. De 
otro lado, estoy seguro de 
que Franco no renunciará a 
sus principios y 
convencimientos básicos. 
Franco es un- ejemplo 
excepcional de político 
coherente y realista. Ni la 
edad, ni las limitaciones 
físicas, ni las presiones de 
orden personal podrán 
alterar sus puntos oe vista 
sobre las formas políticas y 
en concreto sobre los 
partidos políticos.

La evolución que tenga 
Portugal y Grecia a corto . 
plazo puede condicionar, 
desde luego, la conciencia 
política española, pero no

creo que su influencia sea 
positiva.

Rusia y Estados Unidos 
'pueden tener, desde luego, 
mucho que decir cara al 
futuro, que Europa, que 
tiene sus propios problemas, 
y lo lógico es pensar que 
Estados Unidos favorecerá 
una revolución lenta hacia 
formas europeas ÿ que 
Rusia intensificará su 
penetración ideológica 
cultural y económica.

LA PROXIMA 
DEÇADA

El Sr. Garrigues describió 
asfel futuro”;

*‘EI príncipe será 
rro el amado rey. No creo en 

a posibilidad de una 
alternativa a esta solución.

A partir de entonces. 
España evolucionará 
con lentitud hacia una 
democracia de estilo 
europeo, es decir, hacia una 
democracia, en la que 
convivan ideologías 
políticas de izquierda con 
un neocapitalismo 
económico menos primitivo 
y feroz que el capitalismo 
actual, pero más flexible^ 
más inteligente y más 
duradero.

En el transcurso de esta 
evolución se producirán 
problemas y desordenes de 
alguna gravedad que serán 
utilizados por las clases 
conservadoras para retrasar 
la implantación de una 
democracia. Nuestra 
normalización política no se 
alcanzará hasta la próxima 
década.

r

Dice el vicepresidente de Ford-España
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lihal
) el orden del día 
I efecto en la 
a, indicando el 
tención; estos 
anir dos veces, la 

minutos como 
lurante, también 
) minutos. La 
drá concéder a 
so de la palabra 
, para alusiones 
Tue ha preparado 
jso de la palabra 
de la presidencia 
inmediatamente 

notación. Por su 
rán intervenir en 
!via la venia del

PRESIDENTE y OTRAS
COSALAS MAS o
MENOS PICANTES

Y si hablamos de la muerte del presidente? Y me 

preguntarán ustedes: ,"¿Pero a qué presidente se 
refiere?". Al del Málaga, naturalmente. “Hombre, que eso 

ocurrió hace ya tres años y pico. Recuerdo el caso: fue 
muerto de un navajazo por un muchacho, pero él también 
mató a su agresor de un disparo". Exactamente. "Bueno ¿y 
qué?". Pues, mire usted, que, como soy más terco que un 
mulo -con perdón del mulo-, llevo tres años haciéndome 
preguntas y no veo el asunto claro. Por lo pronto, me gustaría 
entrevistarme con un subdito alemán que vive en el campe de 
Gibraltar. Y estoy dispuesto a pagar una buena propina a 
quien pueda localizarme, vivo y bien vivo, aun personaje 
norteamericano llamado Robert Veso. Por lo pronto, 
también, tengo que hablar largo y tendido con el futbolista 
Viberti y con algunas otras personas que conocieron a 
Antonio Rodríguez. "¿Y todo eso para qué?". Pues, 
sencillamente, porque tengo la ligera sospecha de que el 
muerto es un vivo .

Por hoy, no puedo añadir nada más. Pero insistiré en los 
próximos días, a no ser que me fulmine la gripe (y aunque me 
fulmine, porque Oios me ha concedido el privilegio de darme 
tres hijos periodistas, tan tercos como yo, que pueden escribir 
esta historia).

3I0 al reglamento 
I lo previsto en el 
.ey Orgánica del 
arse en presencia

DICIEMBRE DE 1974

«No nos interesa «AUTHI» ni
ninguna otra empresa»

• «Nuestraí^nuersiones en España ya son bastante fuertes»

MADRID, 13 (Logos).— “Fuimos invitados a participar 
en el consorcio de fabricantes españoles d^ automóviles 
para estudiar una posible compra de Authi pero rechazamos 
la oferta porque no nos interesa comprar ni ésta ni ninguna 
otra emprdla, ya que nuestras inversiones en España son lo 
suficientemente fuertes como para tener suficiente con 
ellas”, según resaltó el vicepresidente del Consejo de Ford 
España Car. F. Devy, durante una visita efectuada a 
Valencia para ver el momento de la obra de la factona de 
Almusafes.

El complejo en construcción incluye una fábrica de 
motores de 66.0€)0 metro.s cuadrados y una capacidad de 
producción de 4(X).000 motores por año; una nave de 
estampación y «carrocería; otra nave de pintura; un edificio 
para almacén y distribución de piezas de repuesto; una nave 
de montaje con una superficie aproximada de 82.000 
metros cuadrados; un centro de proceso de datos y un 
edificio de oficinas, que totalizarán una superficie cubierta 
de 340.000 metros cuadrados aproximadamente.

CONFERENCIA DL PRENSA

A No se cree que se tengan problemas de falta de agua ya 
que en* la actualidad los pozos funcionan, una vez que se 
esté al máximo de producción, los 75.000 metros cúbicos 
de agua podran venir del trasvase Jucar-Turia. /

Sobre polución se dijo que el hgua que la planta vierta a 
la Albufera estará más limpia que la que actualmente posee 
esta y que se invertirán oü millones de pesetas en una 
planta depuradora de aguas residuales.

• Se calcula que un total de 350 empresas de la industria 
auxiliar suministrarán a Ford España.

Hay dos persona/es con noticia en 'Madrid. U/¡o, 
Gonzalo Suárez, que acaba de ofrecernos su libro 
-4)ay que echarle valor a la vida- "Operación Doble 
Dos", un relato impresionante en el que nos cuenta 
como intentaron asesinar a Franco y a Eisenhower. 
¿Pura fantasía del autor?. Es posibk. Porque 
Gonzalo tiene una imaginación que ya, ya....

E1 otro personaje noticioso es-como casi todos losdi'as— 
don Antonio Garrigues Walker, que ayer hiza, el hombre, 
horas extraordinarias: a las seis de la tarde, en el salón francés 
del Palace, habló sobre "Aspectos económicos, políticos y 
jurídicos de las inversiones extranjeras en España" y a las 
once de la noche, en el Colegio Mayor San Agustín, disertó 
sobre "El futuro Político de España".

Y es que, ya se sabe, el movimiento se demuestra andando; 
digo hablando.

Así que, como según el señor La CieA'e, "hemos 
fracasado en el Intenío de cambiar censura por 
fibertad y cultura", viene el jefe provincial de Sanidad 
de Madrid, Fernandez Turégano, y nos pone el 
corazón en un puño anunciando que se han dado 'en 
Madrid, recientemente, seis casos de alcoholismo en 
menores de doce años Lo que no impide que, en la 
pequeña pantalla, se les siga diciendo a nuestros niños ' 
que la quina esa "da unas ganas de conierrrrr"

Durante una rueda de prensa realizada en Valencia, el 
^director de fabricación de la Planta de Almusafes expuso 
detalladamente el ’ momento de la construcción de la 
factoria y las novedades más interesantes fugíon:

✓ * •
9 El nombre del vehículo no está decidido, aunque puede 
muy bien tener reminiscencias hispanas. *
viernes, 13 DE DICIEMBRE DE 1974

®No ha existido ningún problema con la compra de los 
terrenos, prueba de ello es que el 98 por ciento se han 
adquirido a través de. negociaciones normales y sólo un 2 
por ciento han tenido que ser expropiados.

Se tiene la intención de ponér al frente de la factoria de 
Almusafes a técnicos españoles aunque inicialmente .se 
traerán a personal extranjero. Se procurará utilizar el 
máximo de mano de obra valenciana; se han recibido 6.500 
solicitudes de empleo y el 85 por ciento son de la provincia.

PreguntAdo el vicepresidente de la compañía si Ford 
hubiese venido a Espana de no cambiar la legislación del 
automóvil, éste contestó que con la legislación anterior 
España no resultaba rentable para la Ford.

Y, como lo del tabaco se está poniendo irnposible, ya hay 
proyecto de viajes colectivos para acudir a Pau (Francia) para 
someterse á una cura de desintoxicación del doctor Colette 
Charles, quí'garantiza arruinar a la Tabacalera en sólo cinco 
días.

Me parece que me voy a apuntar al viaje, por lo del tabaco 
y porque, con un poco de suerte, termino viendo "El último 
tango" de una maldita vez.

con e/ segundo whisky de /a tarde, he i/egado a' 
esta fei/z cdnc/usión fina/: a/ país /e sobran bancos, y 
le fa/ta bquidez.
Alguien tenia que decirlo ¿no?

“ARAGON/exprés". PAG’ 5

SGCB2021



POR UNAS NOTICIAS DIFUNDIDAS
POR TV.E. EN 1972____________

EL ESTADO
TIENE QUE
INDEMNIZAR

A'28 empresarios radicados en 
Guinea que sufrieron-las represalias 
del gobierno de aquel país

MADRID. 13' (Logos).- El Estado deberá 
indemnizar con 65.732.568 pesetas a 28 empresarios 
españoles radicados en Guinea Ecuatorial como 
consecuencia de los perjuicios ocasionados por la 
difusión de determinadas noticias a través de Televisión 
Española. Tal resolución ha sido adopiada por la Sala 
Tercera del Tribunal Supremo en una sentencia dictada 
recientemente, estimando de modo parcial la pretensión 
de los recurrentes, que solicitaban del Estado 
indemnizaciones por un valor total de 112 millones de 
pesetas.

ESCRITO AL MINISTERIO DE INFORMACION

La sentencia declara en íu refación de hechos que el 
21 de enero de 1972 los recurrentes presentaron un 
escrito en el Ministerio de Información y Turismo, en el 
que hacían constar que la Presidencia da la República de 
Guinea Ecuatorial les había impuesto a cada uno de ellos 
una multa de cuatro millones de pesetas guineanas *‘por 
haber colaborado con la prensa y Televisión Españolas 
en las difamaciones e insultos proferidos at'Jefe del' 
Estado guineano, hasta el extremo de denominarlo 
“terrorista”, en tomo al casó de la señora Pleuger, 
cuando el cacao embarcado por la misma y que dio lugar 
a los hechos, era propiedad de los agricultores españoles 
veteranos colonialistas” (textual del acuerdo 
sancionador).

sentencia que en el citado escrito los 
recurrentes solicitaban que se les declarase el derecho a 
ser indemnizados por el Estado, ya que estimaban que 
los daños sufridos en su patrimonio personal habta sido a 
consecuencia del funcionamiento de Televisión 
Española, servicio público del Ministerio de Inforrnacion 
y Turismo y que la cuantía de la indemnización se fijaría 
en el momento de la ejecución del acto administrativo 
que ponga fin al procedimiento, según la cantidad 
efectiva de dinero que cada recurrente hubiese pagado al 
Tesoro de la República de Guinea Ecuatorial.

La petición de los recurrentes fue desestimada por 
silencio administrativo y acudieron ante la Sala del 
Tribunal Supremo, formulando en su demanda que 
declarase su derecho a percibir indemnización de cudtro 
millones de pesetas cada uno y condenase a la 
Administración a abonar la citada cantidad más los 
intereses legales desde lá fecha de la reclamación.

SESION PA TRIMONIAL

SALAMANCA

Continúan 
encerrados

(Cien alumnos 
en la Universidad 
Pontificia)
SALAMANCA (Logos).- 
Los cien alumnos que han 
permanecido encerrados 
voluntariamente en el 
claustro bajo de la 
Universidad Pontificia han 
manifestado que su actitud 
obedece á un acto de 
solidaridad con los quince 
estudiantes detenidos en 
Valencia. El acuerdo fue 
tomado en la asamblea 
celebrada por los alumnos 
de la Facultad de Psicología 
y como respuesta a 1a 
reunión que el día antes 
celebraron loselumnos de la 
Facultad de Letras de la 
Universidad del Estado y en 
la que se acordó adherirse a 
las bases de la Conferencia 
Episcopal, Congreso de la 
Abogacía de León y 
colegios profesionales.

Al parecer, los alumnos 
encerrados ’lograron 
introducir en la Universidad 
un coche con alimentos y 
bebidas.-A últimas horas de 
la tarde pidieron ochenta 
bocadillosi al bar de la 
Universidad.

Según se informa, el 
comportamiento de los 
encerrados es violenta, ya 
que han ocasionado algunos 
daños en puertas y objetos.

El rector de la’ 
Universidad ha dado un 
“ultimatum” a los alumnos 
para que desistan de su 
actitud. La policía armada 
ha desalojado de los 
alrededores de la 
Universidad a los 
estudiantes de otras 
Facultades que intentaban 
penetran en el recinto de la 
Universidad. La fuerza 
armada no ha intentado en 
ningún momento penetrar 
en el centro sin . la 
autorización de las 
autoridades académicas.

H

por 
BRE-

I

EL DESAFIO
DE LA REFORMA

SANITARIA
AY problemas de una 
inconmensurable trascendencia

LA
Un 

dotai

Tras considerar el Tribunal Supremo que las'noticias 
difundidas no pueden tacharse en ningún aspecto de 
vulneradoras del derecho y deber de información por 
parte de la prensa y la televisión, respecto a esta última 
— como servicio público— añade' en uno de sus 
considerandos que “la concurrencia de una lesión 
patrimonial y de un conjunto de hechos relevantes en el 
proceso causal de aquel resultado lesivo con génesis 
inmediata en un acto de represalia injustificado, cuales 
son la información televisiva tomada como pretexto de 
la re pre sa fia y la falta de una efectiva protección 
diplomática, puesto que aquélla desencadenó la medida 
dañosa y esta no ha. logrado la satisfacción der' 
detrimento patrimonial a nivel de relaciones entre 
Estados, permiten, sin forzar el texto del articulo 40 de 
la Ley de Régimen Jurídico de la Administración del 
Estado, en su mismo sentido teleológico y con base 
profunda en un principio de solidaridad, que se acoja, en 
la medida deí daño efectivamente soportado y en la 
extensión probada y en una estimativa despejada de 
rigorismos formales, la demanda de responsabilidad, pues 
existe una lesión patrimonial, -cual es la ’detracción 
pecuniaria sufrida por los recurrentes, no imputable a los 
mismos y ajena a toda fuerza mayor, con origen 
inmediato en un acto de represalia generado por una 
informorción de Televisión, lesión patrimonial__no 
satisfecha por la viá de la protección diplomática y qt^e 
aunque no entraña, para el actuar de la ^^ministración 
española, una conducta anormal , menos ilícita, es, sin 
embargo, de las que también justifican una 
indemnización por conectarse, en un ciclo de causación 
con hechos imputados al ámbito del quehacer público y 
causales en aquel proceso, al funcionamiento de los 
servicios públicos”.

En base a estos razonamientos la Sala Tercera del 
Tribunal Supremo estima totalmente la indemnización 
solicitada por 8 de los recurrentes, mientras que las 
demandas de los restantes son estimadas parcialmente 
por considerar el Alto Tribunal que no se justifica 
documentalmente la totalidad de la cantidad en que se 
consideran perjudicados.

SAN SEBASTIAN-

Nuevos 
sueldos 
para los 
sacerdotes
SAN SEBASTIAN, 13 

4Logos).— Ante la subida del 
índice de coste de vida y al 
quedar la asignación mensual 
que .perctoen los sacerdotes 
rezagada por la erosión 
monetarfa, la Comisión Gestora 
de Asuntos Económicos de la 

diócesis de San Sebastián he 
decidido de cara al próximo año 
realizar un reajuste de la 
asignación mínima que debe 
percibir cada sacerdote.

A partir de enero de 1975 se 
establece la citada asignación en 
1 2.000 pts. mensuales 
integradas de la siguiente forma; 
procedentes de la nómina 
estatal, 5.000 ptas, 
complemento parroquial, 4,000 
ptas; estipendios, 3.000 ptas. E! 
complemento parroquial 
ascenderá en 10.800 ptas. en las 
dos mensualidaaes 
extraordinarias.

Al establecer una asignación 
mínima mensual para todos los 
sacerdotes se preterxJen dos 
cosas; que a ningún sacerdote 
falte lo necesario para una vida 
digna y decorosa y dar un paso 
adelante hacia una nivelación de 
Iq? ingresos de los sacerdotes, 
según específica la Comisión 
Gestora de Asuntos Económicos 

•del Obispado.

pública que a veces escapan a la 
atención de los comentaristas, urgidos ' 
tal vez por los más apasionantes temas 
de la política en su vertiente más pura. 
Como a quien esto firma le suele 
ocurrir lo mismo, me apresuro a 
ocuparme de ese gran problema de la 
reforma saíijtaria, cuya* puesta en 
marcha acaba de ser añunciada como 
acuerdo del Consejo de Ministros.

El pasado 15 de odtubre los 
procuradores en Cortes representantes 
del Consejo General de Çolegios 
Médicos habían presentado un ruego ai 
Gobierno sobre nueva estructuración y 
regulación de la sanidad pública, 
medicina preventiva, ordenación 
farmacéutica, prestaciones 
asistenciahss, formación de personal 
sanitario, evitación de innecesarias 
duplicaciones de servicio y 
establecimiento de una actualización 
en los aspectos de la sanidad y la 
política médica del país. El Consejó 
General ha agradecido públicamente al 
Gobierno que tal ruego haya sido 
atendido.

El Gobierno reconoce 
paladinamente la necesidad., de la 
reforma, que viene siendo objeto de 
p r e^ cupación expresada 
reiteradamente por los sectores 
profesionales interesados y por la 
misma >opinión pública. Por ello ha 
deliberado sobre el procedimiento y 
calendario para el desarrollo de la 
reforma, tanto en los aspectos 
preventivos como asistenciales en todo 
el territorio nacional. Así, ha acordado 
la constitución de una Comisión 
Interministerial, con representaciones 
de los Departamentos y organismos 
interesados, la cual deberá formular, 
en el plazo de seis meses, las 
propuestas pertinentes sobre 
directrices, normativa, desarrollo y 
aplicación de la indicada reforma 
sanitaria.

Como dice “ABC" en un editorial.

de la sanidad está mucho más dispersa, 
ya que son numerosos los organismos 
que tienen competencia en la materia, 
fuera ya de los dos mencionados, que 
son los más importantes. Tal ocurre 
con la sanidad militar, la medicina 
forense, la enseñanza práctica de la 

'Medicina, la administración del seguro 
médico privado y un etcétera muy 
largo.

Enrique Costas, director de 
“Tribuna Médica", ha publicado en 
“ARC" un artículo luminoso en el que 
asegura que la operatividad. oe la 
reforma consiste en plantear la sanidad 
española de acuerdo con la condición 
multidisciplinarxle la Medicina actual 
y futura que precisa de saberes muy 
dispares, como son los de los 
economistas, abogados, sociólogos, 
estadísticos, moralistas, demógrafos, 
ingenieros, y desde luego, políticos.

Una exigencia ineludible es, en la 
autorizada opinión de Enriqiie Costas, 
que no puede oermanecer la acentuada 
autonomía del Instituto Nacional de 
Pi-evisión, cuyos programas y 
decisiones deberán necesariamente 
integrarse en el marco de la política 
sanitaria general, y cuyos altísimos 
recursos no podrán mantenerse en el 
actual estado de ignorancia pública.

I MADRID 
E“La tínica so 
I efectiva pai 
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E sociedades 
tsería la c 
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lo que venía ocurriendo es que se
prodigaban las duplicidades, que no
etdstían definiciones precisas, que
enredaban las 
realización.

directrices y 
oscurecidas

se 
su 

las
competencfas de unos y otrós 
organismos, y que reinaba un cierto 
grado de confusión, traducido en 
acciones menos concretas y directas de 
lo que hubieran debido ser y en no 
pocos desagradables equívocos

Se trata, pues, en primer lugar, de 
poner orden y clañdad donde reina la 
confusión. Y no se sabe si la gran 
conclusión final podría ser la creación 
del famoso Ministerio de Sanidad, que 
consagrase al más alto nivel esa 
necesaria reordenación mediante una 
adecuada política unificadora de 
organismos, funciones y competencias 
que hoy andan dispersos. Para "ABC" 
la reforma fundamental sería encargar 
definitivamente el tema de la asistencia 
social al Ministerio de Trabajo 
(Seguridad Social), reservando al de 
Gobernación (Dirección General de 
Sanidad)^ la definición de las grandes 
líneas de la política sanitaria del país y 
la medicina-preventiva.

Pero sucede que la administración

Lo que dice Enrique Costas 
respecto del INP es aplicable por 
extensión a todos los reorganismos que 
actualmente ostentan funciones 
sanitarias. La autonomía funcional, 
orgánica y financiera no van a poder 
subsistir*si de verdad se pretende erigir 
una organización sanitaria nacional 
coherente, eficaz y económica. Sé 
perfectamente que el asunto no es fácil 
y que en este campo —como en 
muchos otros— existe una inercia, 
unos intereses consolidados y una 
fuerte resistencia al cambio, 
característica de todas las burocráticas 
tradicionales^

Pero la Sanidad nacional es una 
empresa que no puede seguir 
funcionando según los módulos 
actuales. La decisión del Gobierno no 
debe quedarse en un intento, no puede 
quedarse en una reforma^superficial o 
aparente. Es preciso aplicar el bisturí 
con energía y dejarse de paños 
calientes que lo único que harían es 
perpetuar unos problemas ^ue no 
admiten más demoras.

El interés poí ítico del tema de la 
reforma sanitaria viene servido por la 
trascendencia socioeconómico del 
objeto de la atención de la sanidad 
nacional: treinta y cinco millones de 
españoles. Todo el país está 
interesando en el asunto, no sólo los 
enfermos y los enfermos potenciales. 
El ámbito de la sanidad, !a creación de 
las necesarias condiciones higiénicas, 
preventivas y asistenciales, afecta 
directamente a todos los habitantes del 
país. La reforma,de la sanidad es. pues, 
un problema de alto interés público y 
de alcance general. *La salud y el 
bienestar de los españoles son los 
supremos bienes que están en juego. 
No sería admisible defraudar la 
esperanza que ahora sé abre. ■

Peidro Calvo Hernanido

í Por ui F .____
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Antonio Garrigues 
Walker y las 
multinacionales

EL BANCO
OCCIDENTAL
CUMPLE

Cambios de la sesión de hoy

1A

lio más dispersa, 
i los organisrños 
a en la materia, 
endonados, que 
ites. Tal ocurre 
ar, la medicina 

práctica de la 
ición del seguro 
1 etcétera muy

director de 
a publicado en 
ninoso en el que 
ratividad ae la 
antear la sanidad 
con la condición 
Medicina actual 
de saberes muy 

an los de los 
dos, sociólogos, 
as, demógrafos, 
igo, políticos, 
ludible es, en la
Enrique Costas, 

9cer la acentuada 
uto Nacional de 

programas y 
necesariamente 

;o de la política 
cuyos altísimos 
nantenerse en el 
ancia pública.

Enrique Costas 
s aplicable por 
reorganismos que 
fitan funciones 
omía funcional, 

no van a poder 
se pretende erigir 
initaria nacional 

económica. Sé 
asunto no es fácil 
npo —como en 
»te una inercia, 
olidados y una 
ia al cambio, 
s las burocráticas

nacional es una 
puede seguir 

n los módulos 
del Gobierno no 
ntento, no puede 
rma.superficial o 
aplicar el bisturí 
ajarse de paños 
:o que harían es 
iblemas no

o del tema de la 
ne servido por la 
ñoeconómico del 
án de la sanidad 
;inco millones de 

el país está 
unto, no sólo los 
rmos potenciales, 
ad, !a creación de 
:iones higiénicas, 
itenciales, afecta 
los habitantes del 
I sanidad es, pues, 
interés público y 
*La salud y el 

¡pañoles son los 
; están en juego. 
}le defraudar la 
¡é abre. <

Hernando

LA UNICA SOLUCION
|í ün poder supranacional t 
¡I dotado de fuerza disuasorial
I MADRID, 13 (Logos).- 

“La única solución reaUsta y 
£ efectiva para controlar el 
1 creciente poder de bs 

sociedades internacionales, 
sería b creación de un 
verdadero y activo poder 
supranacional dotándolo de 

tuna aute'ntica fuerza 
Hdisuasorb, que permita el 
l'rdeanantelamiento de una 
Imposición dominante a través 
F de leyes antimonopolio, de 
^sistemas fiscales y de 
apolíticas industriales 
Ecoherentes”, dijo don 
ÊAntonio Garrigues Walker, 
Ëen su intervención durante 
Fla reunión celebrada por la

^Asociación para el Progreso 
:de la Dirección sobre 
I “Aspectos económicos, 
E políticos y jurídicos de las 
: inversiones extranjeras en 
^paña”.

DIEZ ANOS

Añadió el señor 
Garrigues que si cada país 
intenta aplicar soluciones 
originales que les permitan 
beneficiarse a corto plazo, la 
empresa multinacional 
habrá ganado de antemano 
la batalla y entraremos en

poder económico, 
financiero y tecnológico, un 
riesgo de perder sus 
privilegios y posiciones 
mientras que la oposición o 
la izquierda la consideran 
como un factor decisivo en 
el mantenimiento de un 
regimen o sistema que 
luchan por eliminar”.

un mundo 
que los

sin otros valores 
p uramente

materiales, en el que los
centros d e
d esplazarán

poder se 
a nuevas

fórmulas, en su opinión 
intolerables.

‘‘Mientras no se aplique 
la - solución mencionada, 
dijo ,nos encontraremos con 
la situación curiosa y a 
veces paradójica de que la 

: empresa multinacional es 
atacada por el propio 
Estado de donde emana, y 
en el país en donde se 
«implanta, las fuerzas 
conservadoras ven en su

En otras intervenciones 
hicieron uso de la palabra 
los señores Trujillo 
Reseñada y L. Mellado. El 
primero se refirió al impacto 

: de las internacionales en la 
ecmiomía nacional, y d 

I segundo a las diferencias en 
I la legislación al respecto.

tL Banco Occidental ha 
cumplido diez años de vida 
y con este motivo su director 

general don Juan Antonio 
LLopis Martínez, nos ha dicho:

-Siempre hacemos una 
promesa que es el espíritu que 
nos anima: "Seremos siempre 
jóvenes", porque juventud, es 
fuerza, dinamismo, futuro... y 

también amistad, comprensión y 
lealtad. Estamos decididos a que 
ni el tiempo, ni nuestro 
progreso, nos hagan cambiar de 
esta forma de ser.

Felicidades pues, al Banco 
Occidental, en su décimo 
aniversario.

CAMPSA, autoriza 
para que importen 
101.000 toneladas 
de fuel-oil

DESTINO V
FUENTE DE
NUESTRO
COMERCIO

EN NOVIEMBRE
EXTER I OR

MAS DE 5.000 LETRAS 
PROTESTADAS EN MADRID

=' Por un valor de 724.433. UUU pesetas ¡ 
E-------------------------------------------------- S

I
 MADRID, 13 (Logos).— 

A 5.069 letras por un valor 
total de 72 4.43 3.000 
pesetas, se eleva el número 
de efectos protestados en

I Madrid durante el pasado 
E mes de noviembre, según 
§ datos del Registro de* 
r sceptaclones Impagadas.

pasado 
3.711

Por

era superior en

E

Hasta finales de i 
noviembre, el total de letras i 
protestadas ascendía a 
50.692 por un valor de ¡ 
5.633.8 53.000 pesetas, lo ' 
que representa un aumento : 
de 977.398.000 pesetas, a i 
pesar de que el número de ; 
efectos protestados durante ’ 
el mismo período del año

el
número

contrario, 
de letras

el 
no

protestadas es inferior 
siendo, durante el mes de 
noviembre, de 3.846 por un 
valor de 428.785.000 
pesetas. Durante los once 
primeros meses del año, el 
número de efectos no 
protestados, es inferior 
también a los protestados, 
siendo de 37.384, por un 
valor de 3.1 1 1.054.000 
pesetas, lo que representa 
un aumento del valor total 
sobre el mismo período del 
año anterior aunque un 
ctescenso en el número de 
letras.

escuda de pHotos civiles 
ATOO_

MADRID, 13 (Logos).- La
Comunidad Económica Europea 
ha sido, durante los nueve 
primeros meses del presente
año, el 
n uestras

principal cliente a 
exportaciones al

venderles a sus miembros por un 
total de 133B21 millones de 
pesetas, lo que representa un 
aumento del 27,49 por 100 
sobre igual período del año 
anterior.

• Francia, con unas compras 
cifradas en 37.495 millones de 
pesetas y un aumento del 33,50 
por 100 sobre 1973, continúa 
siendo nuestro principal 
comprador superarxJo a Estados 
Unidos y a la República Federal 
Alemana.

Por continentes nuestras 
exportaciones fueron dirigidas, 
durante el período analizado a: 
Europa, el 61,43 por 100; 
América, el 21,30 por 100, Asia, 
el 6,93 por 100, Africa, el 9,02 

! por 100 y Oceania el 029 por 
i 100.

Por lo que respecta a nuestras 
importaciones, la CEE también 
se sitúa como nuestro principal 
proveedor, al vendernos 
mercancías, durante los nueve 
primeros meses de 1974, por 
valor de 236.572 millones de 
pesetas lo que representa un 
aumento del 35.73 por 100 
sobre el mismo período del 
1973.

P
I

EL PROXIMO MES DE FEBRERO SE INICIARA UN CURSO 
DE PILOTO CIVIL EL NUMERO DE PLAZAS ESTA LIMITADO

INFORMES E INSCRIPCIONES:

rnçnLE FONO 334919COSO 34
Se cuenta con la colaboración de la Caja de Ahorros 

de Zaragoza Aragón y Rioja para la- 
financiación de dichos cursos

La R.F. de Alemania 
continúa a la cabeza de los 
principales suministradores 
europeos a nuestro país al 
vendernos, durante el período 
citado, por valor de 74.498 
millones de pesetas, lo que 
supone un aumento del 3481 
por 1(X3 sobre los nueve 
primeros meses de 1973.

Estados Unidos es nuestro 
principal proveedor mundial con 
una cifra de ventas que totalizan 
los 104283 millones de pesetas 
y un aumento del 52 por 100 
sobre los tres primeros 
trimestres de 1973.

Recuerde... Usted también puede ser picto

Los niveles continentales de 
imLXjrtación durante X período 
citado, son Furopa, el 45,33 
txx 100. América, el 23,70 L>or 
100. Asia, .el 22,01 por 100. 
Africa, el 821 por 100 y 
Oceania, el O'.74 por 100.

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTl 1)1 PHDAI) DI

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8 

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

MADRID, 13 (Europa 
Press).— El Ministerio de 
Comercio ha autorizado a 
Campsa para que importe de 
Irán y Países Bajos un total de 
101.000 toneladas de fuel-oil 
cuyo valor es de cerca de 390 

■ millones de pesetas. También ha 
sido autorizada a importar 
12.0(X) toneladas de gas butano, 
por valor de 100,4 millones de 
pesetas, procedente de 
Venezuela.

Por otra parte, la sociedad 
barcelonesa "Gas Natural,S.A." 
realizará la importac'KDn de 
126.000 tonelade,s de gas 
natural, por valor de 150 
millones de pesetas, desde Libia 
y 12.300 toneladas de este 
mismo producto, por valor de 
20- millones de pesetas, desde 
Argelia.

En todos los casos las 
importaciones se llevarán a cabo 
en régimen de comercio 
bilateral.

En Bilbao
Próxima apertura 
de una delegación

de la Oficina
de I nversiones
en Francia

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Para atender las 
peticiones de industriales 
del norte de España 
interesados en Invertir en 
Francia, la oficina de 
inversiones en ese país, cuya 
sede central está en Madrid, 
inaugurará a principios del 
próximo mes de enero una 
delegación en Bilbao. La 
OIF (Oficina de Inversiones 
en Francia), organismo 
patrocinado por el Gobierno 
galo, dispone ya de la 
central en Madrid (abierta 
hace 14 meses) y una 
delegación en Barcelona, 
inaugurada hace ocho 
meses.

El español por Invertir en 
Francia se ha triplicado a 
partir de 1971, siendo 
bastantes las empresas 
españolas y principalmente 
del sector industrial, que 
desean llevar a cabo estas 
inversiones, en gran parte en 
regiones cercanas a la 
frontera.

Precisamente, para 
atender las demandas de 
Información de los 
empresarios españoles, se 
organizó en España la OIF, 
que ofrece detalles acerca de 
las ventajas y facilidades que 
el Gobierno francés está 
dispuesto a otorgar a las 
compañías extranjeras que 
deseen instalarse en su país.

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID,
BANCOS Preced HOY

Banco Zaragozano.......................... 1.060 1.048
Banco Exterior............................... 460 1 I

Banco Central.............. .................. 935 927
Banco Español de Crédito............. 724 714
Banco Hispano Americano.......... 658 653
Banco de Santander ...... ............... 900 890
Banco Popular Español................. 780 770
Banco de Bilbao............■................. 855 840
Banco de Vizcaya........................... 700 690
Banco Occidental........................... 745 745
Banco Atlántico............................. 690 690
Banco Industrial de Cataluña....... 440 445
Banco Ibérico.................................. 778 772

ELECTRICAS
Hidro.Españoia ............................... 173,50 175
Sevillana......................................... .' 174 176
Cantábr ico...................................... 163
Flértrira Viesgc»...................... . ..... 162 167
HidroCataluña................................ 122,50 126,50
Iberdúero......................................... 266 272
E. Reunidas..................................... 112
Unión E. Madrileña....................... 158 161
Penosa............................................. 119 118
Fe es a 5.000................... ............... 112 146
Fecsa 1.000.,................................... 153 151

MINERAS
Pont errada......................-.............. 178 178
Duro Felquera................*................ 112 114

S IDE ROME TA LU PG ICAS
Altos Hornos................................... 192 193
Auxiliar F.C............ ........................ 76,50 75,50

ALIMENTACION
166 163
745 765

Aguilas....,,........................ -........... 199 ——
QUIMICAS

Petróleos............................. ............ 390
Explosivos...................................... 307 304
Energías.............................. ............ 169 169,50

CCNSTRUCCION
Dragados.......................... ............... 830 810

243 242
Inmobiliarias Metro........................ 319 —
Vallehermoso.................................. 232 233

VARIOS
Telefóni . .......................................... 280 ■ 279

435 435
225 219
395 380
116
160 160

Uni¿>n Fénix.................................... 630 630
1S35,65 1.534,40

Seat.................................................. 160

ffl RADIO 
ZARAGOZA

21.30 “ONDAS DE ARTE”, por Miguel Anqel 
Albareda y “COMENTARIO”, por Gustavo Adolfo.

23.30 “HORA 25”.
1.30 “QUINTO PROGRAMA", por Carlos 

Alejandre.

21.00 “DISCOTECA 74”, por Jóse Juan Chicon.

y en FM?95'4mgc.
RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 

musical permanente y servicios informativos desde las 
8 de la mañana hasta la 1 de la madrugada.
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Por un

en
PILDORAS

aceptadas por una mayoría, tal como 
fueron presentadas por la comisión 
deliberadora que preside el señor Solans.

S stop a lo 
raoniíest.

El Pleno de ayer, por muchos 
COTlC€ptOS^ (JuiZüS tUViCTQ. ^COtfïO 

protagonista^ la mutua preocupación que 
viene tomando cuerpo últimamente cada 
día más del Ayuntamiento por los barrios 
y de los barrios por el Ayuntamiento. 
Corriente de ida y vuelta que sin embargo 
no va completamente paralela, como se 
verá. Entre los dictámenes del orden del 
dio, casi los más importantes, afectaban a 
nuevas obras en vanos barrios de la 
ciudad -alumbrado y otros servicios- 
que el alcalde señaló como consecuencias 
ya palpables de las conversaciones habidas 
durante los últimos meses en las IV 
Jornadas de Barrios y sus 
correspondientes visitas a la periferia 
ciudadana. Fuera del orden del día, el 
tema más importante tratado en la sesión^ 
sin duda alguna, seria un decreto de la 
alcaldía por el que se conmina a la 
Industrial Química para que elimine la 
contaminación y las molestias que 
produce y que tantas veces han sido 
acusadas por los vecinos de la Almazara . 
Finalmente, los barrios —a través de un 
grupo que protagonizó un incidente 
insólito al final de la reunión- acudieron 
al Ayuntamiento para presionar sobre el 
nuevo convenio de los transportes.

industrias como la Química que se 
encuentran enclavadas ei. mitad de un 
barrio que agrupa más de 15.000 
personas.

El Pleno de ayer fue inusitadamente 
breve. A pesar de contar con casi 170 
puntos en el orden del día, los concejales 

asistentes -faltaba, entre otros el señor 
Merino- hicieron muy poco uso de la 
palabra. La verdad es que por lo general 
se trataba de asuntos que no se prestaban 
excesivamente al debate. Los m^ 
importantes, en cuanto a volumen de 
presupuesto, afectaban a varias zonas del 
extrarradio, a varios barrios: asi, los 17 
millones destinados a las obras de 
conducción de aguas en los polígonos 36 
y 38, los más de cuatro millones para la 
plaza de las Canteras, en Torrero, eta etc.

Como asunto importante, tanto que 
fue tratado en un brevísimo^ pleno 
extraordinario que abrió la sesión, hay 
que señalar el préstamo de 200 millones 
que se solicitará del Banco de Credito 
Local a fin de poder atender al pago de 
los cuarteles e instalaciones militares 
correspondientes a la fase que el año que 
vien pasará de manos militares a la 
ciudad.

E
l decreto del alcalde, fechado el día
9 sobre los “humos de la Química , 

difícilmente podrá ser discutido por 
nadie. Parece absolutamente conveniente 
que el Ayuntamiento haya adoptado por 
fin una actitud drástica, una vez que 
tanto las voces de los vecinos afectados 
como estudios de expertos han 
demostrado que el grado de 
contaminación producida por una 
industria situada en mitad de una zona 
superpoblada, es muy superior a los 
maximos admitidos por la Organización 
Mundial de la Salud, siempre que el cierzo 
no sople con la suficiente fuerza como 
para barrer los humos, cosa que ocurre 
wbre todo, un par dfe meses al año. El 
incendio ocurrido hace unos oías, que 
pudo haber sido gravísimo de haber 
afectado a ciertas instalaciones que 
resultarían inflamables, ha debido 
precipitar la decisión del alcalde, que 
desde aquí apalud nos, aunque se haya 
producido con algún retraso.

El decreto, que ayer fue dado a 
conocer por el doctor Horno Lina a la 
Corporación en pleno, fija tres meses para 
que la Industrial Química corrija por 
completo sus sistemas a fin de evitar la 
toxicidad, las molestias, la inseguridad y 
la contaminación que produce 
actualmente. Si en esos tres meses no 
consigue eliminar tales fallos, previo 
exámen del Instituto Municipal de 
Higiene, del Instituto de Higiene y 
Seguridad en el Trabajo y de cuantos 
organismos tendrán poder para controlar 
estos fenómenos, el alcalde ordenará el 
cierre de la fábrica hasta que no sean 
corregidos los problemas. La decisión 
parecerá a algunos fuerte y drástica. A los 
vecinos de la Almozara y la zona del 
Portillo les ha debido parecer elemental. 
Parece lógico que si se puede exigir de , 
toda industria que no contamine y llene 1 
el aire de productos que podrían ser | 
tóxicos, mucno más habrá que hacer con i

PERO lo insólito de la sesión de ayer 
ocurrió fuera de ella, a sus puertas.

Desde las siete de la tarde, unos cien 
vecinos de varios barrios —en particular 
del de Picarral, donde días antes se había 
celebrado una asamblea para estudiar el 
tema— se apiñaban ante la puerta de 
entrada al Ayuntamiento en espera de 
que, finalizado el Pleno, les recibiera 
algún miembro de la Corporación. El 
motivo de su presencia en el 
Ayuntamiento era el de respaldar una vez 
más las peticiones que constantemente 
durante los últimos meses han hecho los 
barrios, a través de las asociaciones, de 
cara a conseguir importantes mejoras en 
los transportes públicos.

Cuando el pleno concluía, el grupo de 
vecinos de barrios, en número 
aproximado de 150, subió la escalinata d^ 

.honor hacia la planta noble donde se 
celebran las sesiones y tiene su despacho 
el alcalde. Había concluido el pleno y los 
llegados pudieron dialogar con el señor 
Eiroa, teniente alcalde delegado de 
barrios y con el señor Solans, delegado de 
tráfico y transportes. Entretanto, el 
alcalde celebraba una rueda de prensa con 
los informadores, en un despacho cercano 
al que, intermitentemente, llegaban los 
ecos de aplausos y abucheos muy 
fuertes. Cundió un poco el nerviosismo 
entre algunos miembros del 
Ayuntamiento y el alcalde hubo de 
recomendar tranquilidad y facultad de 
adaptación a las nuevas situaciones.

En el amplio pasillo, al final de la 
escalinata, el diálogo entre los vecinos y 
los concejales fue difícil. Los llegados 
explicaban que habían ido al pleno 
porque no se les había avisado de queen 
la sesión de ayer no iba a ser tratado el 
convenio del Ayuntamiento con 
“Tranvías”. A lo que el señor Eiroa 
contestó que lo podían saber por la 
prensa y que él se había comprometido a 
avisarles si el tema iba a tratarse no si se 
dejaba para otro pleno. Los aplausos más

fuertes fueron para una señora que quiso 
saber qué había hecho el ayuntamiento 
con las reivindicaciones de los barrios, ya 
que comparando los sueldos y los precios 
del transporte, se produce una situación 
difícil ísima para muchas familias obreras. 
Los representantes del Ayuntamiento 
contestaron que éste^es un tema que les 
quita el sueño y que tienen sumo interés 
en solucionarlo bien.

Mientras esto ocurría en los 
vestíbulos, el alcalde daba Uiia 
explicación a los informadores sobre la 

razón que le había aconsejado dejar para 
más adelante la discusión del nuevo 
convenio de transportes en el pleno. 
Comenzó diciendo que este es un tema 
que se está desorbitando, que se ha 
politizado innecesariamente en razón de 
ciertos intereses que no concreto. 
Recordó también que la propuesta de 
modificación de los convenios existentes 
hasta ahora fue obra del Ayuntamiento, 
no de los vecinos de los barrios ni de la 
empresa. “Sólo llevare este asunto al 
Pleno cuando haya podido comprobar 
que una gran mayoría de los miembros de 
la Corporación, están de acuerdo sobre su I contenido, antes no. El asunto es muy 
importante y mientras no se consiga ese 
consenso casi unánime, será mejor que se 
siga discutiendo sin prisas hasta que este 
absolutamente diferido’. Con estas 
palabras, el alcalde confirmaba la I sensación generalizada de que el convenio I y sus condiciones previas no han sido

CUANDO, en el vestíbulo, el diálogo 
se hizo imposible por disparidad 
completa de pareceres, los vecinos fueron 
invitados a salir hacia la calle, en forma 

correcta y bajo la atenta vigilancia de la 
policía municipal que se limitó a escoltar 
al grupo. Mientras bajaban las escaleras, a 
voz en grito, los vecinos corearon 
repetidamente dos “slogans”: “billete 
laboral” y “servicio, si, negocio, no”. Una 
vez en la plaza del Pilar se discutió sobre 
la conveniencia de seguir hasta los 
periódicos ¡ocales para informarles de las 
peticiones y su postura, pero en la 
confluencia de la plaza con don Jaime, la 
policía armada les invitó a disolverse, cosa 
que efectivamente hicieron.

Entretanto, en el Ayuntamiento se 
producían las más diversas reacciones. El 
alcalde se encontraba en su despacho, 
probablemente a la espera de recibir —así 
lo había afirmado anteriormente— a una 
comisión de los vecinos para lo cual llamó 
al delegado de barrios señor Eiroa. No 
llegó a celebrarse la reunión. En el rosto 
de la corporación, las reacciones fueron 
dispares, desde quienes se mostraban 
abrumados por lo ocurrido, a quienes 
protestaban en voz alta advirtiendo que 
de producirse otro hecho similar pondrían 
su cargo a disposición del alcalde. Pronto 
se recobró la normalioao, tanto en la calle 
como en la casa consistorial.

Pablo LARRAÑETA

SHACE < 
Herman)

el primei 
celuloide—,

I crear un me 
■ Biarf iT en

PRIft

SOLDADURA MODERNA

FEUX MARUGAN

LAG ASC A. 17 TELEFONOS 220150 y 229423

radio juventud
15,30,— Radio Club.
16,30,— A nuestro aire, 
17,01,— Radio Juventud km, cero, 
18,01,— Cabalgata infantil, 
19,30.— Inquietud.
?0,01.— El rosario en familia
20,30,— Misión rescate, 
21,01,— La lornada deportiva, 
’1,30,— La voz de la ciudad, 
22,30,— Radioactividad.
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JUZGADO DE GUARDIA

¡grave crisis en la INDUSTRIA
Por un decreto que no ha entrado en vigor

ciento cuatro años, ios

RAGOZANA de los PLASTICOS
Parece ser que sólo trabaja ai 40 por ciento de su capacidad

lyorta, tal como 
‘jor la comisión 
s el señor Solans.

tfbulo, el diálogo 
! por disparidad 
los vecinos fueron 
la calle, en forma 
ta vigilancia de la 
B limitó a escoltar 
jan las escaleras, a 
vecinos corearon 
ilogans”: “billete 
negocio, no”. Una 
' se discutió sobre 
seguir hasta los 
informarles de las 
ura, pero en la 
con don Jaime, la 

> a disolverse, cosa 
ron.
Ayuntamiento se 
rsas reacciones. El ' 
en su despacho.

era de recibir —asi 
¡riormente— a una 
para lo cual llamó
señor Eiroa. No 

unión. En el rosto 
reacciones fueron 
es se mostraban 
urrido, a quienes 
a advirtiendo que 
io similar pondrían 
el alcalde. Pronto 
a, tanto en la calle 
jrial.

LARRAÑETA

Hace
hermanos Hyatt consiguieron fabricar 

«I primer plástico sintético —el 
celuloide—, su intención no era otra que 

|trear un material que pudiera sustituir al 
mártir en la fabricación de bolas de

PRIMER CONTACTO OFICIAL

El gobernador visitara
mañana la

í

z 1 3

) QUE 
3EPCIONARA

ZARAGOZA, 13 
("A RA G Ol\l/exprés").- El gobernador 
civil de Zaragoza, señor Ibáñez 
Tru/illo, va a efectuar mañana sábado 
le primera visita oficiala la Diputación

/a provincia, donde será recibido 
por don Hipólito Gómez de Las Hoces 
y restantes miembros de la 
(Corporación. Es este el primer 
contacto que, a nivel oficial, entablará 
Pf señor Ibáñez Tru/illo con la 
representación provincial zaragozana 
desde su reciente toma de posesión en 
el Gobierno Civil y en la Jefatura 
Provincial del Movimiento.

billar, con las mismas cualidades, pero 
con un precio muy inferior.

Los plásticos se crearon con el fin de 
reemplazar a otros materiales que por 
diversas circunstancias resultaban 
antieconámicos. Por otra parte, tenían la 

Diputación

ventaja de que podían ser moldeados 
según nuestro albedrío y cuyas 
posibilidades de utilización eran muy 
importantes.

En nuestra ciudad, el sector de los 
plásticos englobado dentro de las 
industrias químicas, nació hace unos tres 
lustros. El tesón, voluntad, y espíritu de 
trabajo de ios primeros industriales, hizo 
que este sector tuviera un gran auge y que 
muy pronto tuviera voz y voto a nivel 
nacional.
—Fue el empezar de la nada hasta 
montar industrias que algunas están entre 
las primeras de nuestro sector —nos dice 
don Gonzalo Laguens— presidente del 
Sindicato Provincial de Industrias 
Químicas y Vocal nacional.

— ¿Cuántas hay en la actualidad?
—Cerca de ochenta y dan ocupación a 

un número de obreros y empleados que 
sobrepasa las dos mil personas.

— ¿Cuáles son los campos que abarca?
—La estructura actual del grupo de 

transformación de plásticos es muy 
variada y comprende, la inyección, 
juguetería, soplado, extrusión, soldadura 
por alta frecuencia, embalaje, 
poliuretano, botonería, rótulos y alguno 
más de menor entidad.

HAY FUERTE CRISIS 
EN ESTE SECTOR

La base principal de este tipo de 
industria es el petróleo y debido a la crisis 
prolongada que se está registrando en este 
sector, es obvio decir que ésta se ha j 
resentido en gran manera, tanto en la 
materia prima como en los precios. I 

—Hasta mediados del pasado año 
—nos dice el Sr. Laguens— la industria 
transformadora de plásticos tuvo un nivel L 
de ritmo creciente, tanto por el numero ? 
de empresas que se levantaban, como por 
la calidad de sus fabricados, que gozan de 
un bien ganado

Hace tres años, apareció un Decreto 
por el que se disponía que la venta al 
público de todos los aceites comestibles 
se realizaría en régimen de envasados, ai 
año siguiente apareció otra vez, 
admitiendo como unica excepción 
temporal eIpermitir' a los 
establecimientos que fueran autorizados 
por la C.A.T. a seguir vendiendo el aceite 
virgen de oliva.

Así hasta estos momentos en que no se 
ha llevado a la práctica real.

-¿Se preparó la industria zaragozana 
ante esta nueva situación?

—Cuando apareció este decreto y 
teniendo una visión de futuro, estudió y 
programó su lógica expansión en el 
mercado nacional, reestructurando sus 
empresas y adquirió maquinaria muy 
cuantiosa, en muchos casos 
autofinanciada y creando nuevos puestos J 
de trabajo. i

— ¿Que' ha pasado por consecuencia de Î 
ella?

—El mercado de envases pla'sticos para j 
el envasado de aceites comestibles, esta en ■ 
clara recesión y con evidentes síntomas de 
mantener la misma tendencia en el
futuro.

— ¿Que nivel de producion tienen?
—Están por debajo de su punto crítico, 

a un ritmo inferior al cuarenta por ciento 
de su producción normal.

El panorama no puede ser más 
sombrío. Hombres que han invertido 
muchísimo dinero en estar técnicamente 
al día, no pueden poner en marcha sus 
máquinas.

Andy LOPE

Disgusto en casa 
de la señora Emilia

IIIIeCACHIS diez, papá, esta noche no podemos ver 
■Vila Tele.

— ¿Y eso por qué hijicos?
—Porque la señora Emilia ha cortado el cable de la 

antena con unas tijericas pa que nos jobemos y nos 
tengamos que ir a la cama sin ver la tele.

— ¿Pero es posible que sea tan desalmada esa 
vecina nueva?

—Como lo oyes, pad rico nuestro. Ha sido ella, con 
unas tijeras así de gordas, la que ha cortao el cable. Te 
lo juramos ¿verdad Blasito?

— Sí, Nandín.
— ¿Por quien me lo juráis?

—Por un burro y una bruja.
—Luego es mentira.
—Que es verdura papá. Decimos que lo juramos 

por tí y por la mama'. A la mamá tú la llamas bruja y 
ella te llama a tí burro. Por eso decimos que lo 
juramos por tí y por ella, por un burro y una bruja.

— iCondenaus qué sal tenéis! . Pero el caso es que 
ha cortado el cable esa tiparraca y me va a oir.

—Claro, papá, te va a oir porque estás hablando 
muy fuerte

— Me va a oir porque voy a pasar a su piso a decirle 
cuatro frescas.

— No pases, papá. Tiene muy mala idea e igual te 
arrea.

— ¿Vosotros estáis seguros de que la habéis visto 
cortar el cable?
—Te lo hemos jurado por el burro y por la bruja y 
cuando nosotros juramos por el padre y por la 
madre-. ■

—Entonces no me lo pienso más y voy a ponerla 
igual que un pial.
—Cuida, que esa tía arrea fuerte.

—Si pasas a verla llévate vendas, papá.
—No seáis tan pesimistas. Quedaros en la galería 

haciendo oreja y desde allí me váis a oir cómo la 
pongo.

—Bien, bien, papico, que no te pase nada.
—Señora Emilia, aquí estoy yo.
—¿Qué tal señor Blas? Pase y siéntese un ratico.
—¿Y aún tiene usted valor de decirme que me 

siente?
—¿Por qué no he de darle asiento si somos tan 

buenos vecinos? Asiento y una copa si se tercia. ¿De 
qué va?

—De muy mala uva de vaca.
— iHijo, qué raro lo encuentro! .
—No querrá usted que pase a darle las gracias por 

habernos cortado el cable de la antena de la tele.
—¿Que yo les he cortado el cable de la tele? iQué 

disgusto! Eso es mentira.
—Sí, con unas tijeras.
—Usted delira, Blas. A usted lo han informado mal. 

¿cómo voy yo a hacerles a ustedes, que son tan 
buenos vecinos, una cosa tan fea? No me fastidie, 
Blas, me enfada mucho oirlo hablar de esa manera. 
Decir de mí una cosa así. ¿Y quién se lo ha dicho a 
usted, vamos a ver? No sabía yo que tuviera tan 
malas querencias entre la vecindad.

—Me lo han dicho los que la han visto. Además no 
sá por qué tiene usted que presumir de tan buena 
vecina, llevando tan pocos días entre nosotros.

— ¡Le juro por Dios que yo no he sido!
—Pero es que los que la han visto me lo han jurado 

por un burro y una bruja
— ¿Y va usted a dar más mérito a quien jura por un 

burro y una bruja que a quien invoca, para hacerlo, el 
sagrado nombre de Dios?

—Pero es que ese burro y esa bruja somos yo y mi 
mujer.

— Q sea que, encima de que los insultan, les hacen 
caso a ellos.

—Pero es que ese burro y esa bruja somos yo y mi 
mujer, o sea los padres de los que la han visto a usted 
cortando, con las tijeras el cable de nuestra televisión.

Blas, de 45 años, fue informado por sus hijos, 
menores de edad, de que la señora Emilia, vecina de al 
lado, había cortado con unas tijeras el cable de la 
antena de la televisión.

Indignado por tal comportamiento, incluso 
extrañado, pues la vecina sólo lleva unos días en el 
piso contiguo y con la que no han tenido trato 
alguno, pasó a verla y afearle su conducta.

La vecina, muy buena mujer al parecer, negó haber 
cortado el cordón de la antena y se pusieron a discutir 
hasta el extremo de que Blas fue a denunciar el hecho 
a la Comisaría.

Lo curioso es que, después de todo ello, parece sei 
que fueron los propios hijos de Blas quienes cortaror 
el cordón con unas tijeras y no se les ocurrió otrí 
cosa, ante el castigo que su padre pudiera imponerle; 
que echarle la culpa a la nueva vecina.

EXPRES/003
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Preparando la Navidad

(Servicio de

Esta tarde, dos conferencias

• 'Al calorcillo del buen vino

A Institución "Fernando el Católico"

R todas partes "huele" a Navidad. Los escaparates yjas r fachadas de los grandes almacenes y de las pequeñas 
tiendas se decoran "ad hoc". En los supermercados y en las 
tiendas de comestibles, se exponen lujosas cestas navideñas y 
en las confiterías se expende ya el clásico rico, e inevitable 
turrón. También en las calles céntricas se ha iniciado la 
instalación de lo que serán iluminaciones especiales...

En los hogares no puede faltar el árbol de Navidad. En 
muchas casas, afortunadamente, se sigue poniendo todavía el 
tradicional Belén, pero también el árbol, pues ambas cosas 
son compatibles.

Se venden árboles de plástico, pero las preferencias 
continúan inclinándose por los naturales. Por los de verdad. 
Por eso tienen éxito, los improvisados puestos de venta de 
pinos, a cargo de estudiantes, que logran de esta manera, una 
aportación más^para el viaje de estudios de fin de carrera. 
García Luna ha captado esta escena que sirve para 
recordarnos, como decíamos al principio, que por todas 
partes, "huele" ya a Navidad.

las siete y media de esta tarde, don Mariano Rubio, 
destacado artista aragonés, pronunciará una conferencia 

sobre "Ayer y hoy del y abad o .
El acto, que será público, se celebrará en la Diputación, en 

donde precisamente se clausura la exposición que ha 
presentado estos días pasados Mariano Rubio.

Y también esta tarde, a las ocho, en "Calibo" (Blancas, 2, 
quinto) tendrá lugar un acto de conmemoración delprimeç 
centenario del nacimiento del padre Poveda. Con este motivo, 
la doctora doña Isabel Gutiérrez Zuloaga, catedrático de 
Pedagogía de la Universidad de Valencia y directora del 
Instituto de Ciencias de la Educación de Valencia, 
pronunciará una conferencia sobre el tema '"Pedro Poveda, 
reformador de la España contemporánea".

"Calibo" invita a este acto, a sus socios, amigos y a todo el 
público en general.

Próxima Federación Provincial 
de Casas Regionales

CON motivo de la proclamación de las reinas 1975 del 
"Hogar Navarro", el Centro Regional "Casa de 

Valencia", reunió el pasado domingo día 8, en su domicilio 
social, a todos los presidentes y secretarios de los centros y 
casas regionales ubicados en Zaragoza. El motivo de la 
reunión, era ultimar los trámites a realizar, para la fundación, 
en nuestra ciudad, de la Federación Provincial de Casas 
Regionales y Provinciales de España.

La reunión transcurrió con gran simpatía, camaradería e 
ilusión, acordando reunirse nuevamente en la primera semana 
del próximo mes de Febrero, y terminó con un Vino Español 
con que el "Hogar Navarro" obsequió como final de sus 
festejos en honor de San Francisco Javier.

Esperamos que para el próximo año, Zaragoza pueda 
contar ya, con la tan deseada Federación Provincial.

Insignia de oro de los 
agentes comerciales
Virgen de la Esperanza, es la Patrona de los agentes 

comerciales y el próximo día 18, en su festividad, van a 
celebrarse diversos actos. .

En la Iglesia de San Gil, don Leandro Aina oficiara una

XVII Concurso de 
Fotografías de Aragón

Cultura de la Diputación Provincial de Zaragoza) convoca 
su XVII concurso de fotografías con objeto de contribuir a 
propagar los lugares monumentales típicos, históricos y < 
turísticos de la región aragonesa, al que pueden concurrir 
todos los fotógrafos aficionados y profesionales, con 
cualquier número de pruebas dedicadas a los temas 
mencionados. Las pruebas pueden serlo en negro o color.

Es preceptivo que el tamaño de las fotografías sea de 24 x 
30 centímetros, como mínimo, debiendo presentarse con el 
tema indicativo de cada fotografía y el lema de la colección al 
dorso, así como el papel en que ha sido revelada.

Las fotografías enviadas al concurso serán expuestas al 
público en la sala de exposiciones del Palacio Provincial, 
podiendo el Jurado seleccionar aquellos que sirvan para 
formar una exposición volante.

El plazo de admisión terminará a las trece horas del día 28 
de enero de 1975, debiendo ir las fotografías marcadas cod 
un lema que figurará también en un sobre cerrado, 
conteniendo el nombre, apellidos y domicilio del autor.

La información y bases completas de concurso pueden 
recabarse de la Institución "Fernando el Católico" (Palacio 
de la Diputación Provincial (Zaragoza).

• 111 Salo'n Fotográfico
en Veterinaria

SE va a celebrar el III Salón Fotográfico, organizado por la 
Asociación de Estudiantes de Veterinaria, con los 
siguientes temas: animal, ecología y deportes.

Podrán participar en el concurso todos los profesores y 
alumnos universitarios y de escuelas técnicas del distrrto 
universitario de Zaragoza sin elección previa. Las fotografías 
deberán tener un tamaño de 24 por 20 ó 30 por 40.

Las fotografías llevarán número de orden y lema, irán sin 
nombre y se entregarán a la Asociación de Estudiantes de la 
Facultad de Veterinaria, Miguel Servet, 177, hasta el día 30 
de enero, a las seis de la tarde.

En cada uno de los tres grupos se concederán dos premios: 
uno, de tres mil y otro, de dos mil pesetas.

En los partidos nocturnos de La Romareda,^ nuestros 
compañeros de la Prensa gráfica suelen pasar frío, en esta 
época y sufren las consecuencias de la humedad. Porque no 

olvidemos que mientras los demás estamos sentados sobre el 
cemento de los graderíos -aunque sea frío- ellos están a ras 
del suelo, sobre la misma yerba. Igual que los jugadores. Lo
que pasa' que los futbolistas están de pie y corriendo, o 
haciendo ejercicio como los guardametas, y ellos tienen que 
permanecer inmóviles y atentos para captar con sus cámaras 
los lances más notorios que se producen.

La foto la tomó García Luna —que también estaba allí — 
durante el transcurso del encuentro que el miércoles jugó el 
Zaragoza ante el Borussia. En esta ocasión los fotógrafos 
acudieron al campo bien preparados y a falta de linimentos y 
masajes, propios de los lugadores, ellos se llevaron bl bocadillo y 
la bota de vino. Así, si el ambiente era de baja temperatura.

Hoy es Santa Lucia

Hoy celebramos la festividad de Santa Lucía, patrona de 
los invidentes, pero también fiesta popular por excelencia 
que sin embargo, al compás del progreso, ha ido perdiendo su 

sabor.
Hace tan sólo quince o veinte años, el trece de diciembre, 

se convertía en una explosión de bailes "agarraos —como los 
de antes- en los que era tradicional que participaran las 
modistillas y los estudiantes.

La proliferación de las discotecas y la mentalidad de la 
juventud de hoy -a pesar de todo,mucho más preparada que 
la de antes- ha ido difuminando el color y el ambiente de la 
fiesta de Santa Lucía que se esperaba con ilusión y se 
recordaba con nostalgia. ¡Cuántos sueños se fabricaban en los 
corazones de las guapas y abnegadas chicas que le pegaban 
a la aguja y el dedal! .

Casi todo esto ha pasado a la historia. Entre otras cosas 
porque actualmente, esos sueños y esas ilusiones, maravillosas 
sin duda, se pueden vivir todos los días. Las formas han 
cambiado, pero en el fondo, el amor, que todo lo puede, es 
•gual-

Sin embargo en este trece de diciembre, fiesta de Santa 
Lucía, no podemos por menos que volver la vista atrás y 
recordar con agrado aquellas fiestas inolvidables que 
protagonizaban nuestras encantadoras modistillas.

El pianista Levente Kende, 
en "Juventudes Musicales

El próximo lunes, día 16, a las 7,30 de la tarde, en el 
Colegio Mayor "Virgen del Carmen", tendrá lugar un 
concierto, organizado por Juventudes Musicales de la 

Institución "Fernando el Católico", a cargo del pianista 
Levente Kende, que interpretará obras de Haydn, Schubert, 
Listz, Scriabin y Chopin.

Levente Kende nació en Budapest en 1949. A los 14 años 
ganó el primer Premio en el Concurso de Piano Húngado para 
pianistas noveles. Otra medalla de oro en el Concurso de la 
Escuela Superior Húngara. A los 19 años entró en la 
Academia de Música "Franz Listz", donde fue alumno del 
profesor Wehner y más tarde fue admitido como alumno de 
virtuosismo. El mismo año ganó el primer premio especial del 
Concurso Beethoven, organizado por la Radio y Televisión 
Húngara. Hace tres años terminó sus estudios en la Academia 
Superior de Música y recibió su diploma de concertista.

• Cursos en el I.C.E.

CON objeto de satisfacer a la demanda de cursos de 
Técnicas de Trabajo Intelectual, el I.C.E. de la 
Universidad de Zaragoza ha organizado tres cursos de este 

tipo en colaboración con el Instituto de Lectura Rápida de 
Madrid.

Las sesiones de trabajo tendrán lugar en fines de semana, 
tanto sábados como domingos, en los días y horas señalados. 
.Dadoslos gastos de material y de profesorado de. los 
cursillos, se ha aquilatado todo lo posible para fijar las tasas 
de los cursillos. Se atenderán las matrículas para los cursos 
por orden de presentación y en caso de no poderse celebrar 
alguno de ellos por falta de solicitudes, dadas las 
características de su programación en fines de semana, se 
devolverá el importe de la matrícula.

Plazo de matrícula: hasta el 19 de diciembre, de 10 a 2 y 
de 4 a 7, en el I.C.E.

Las fechas de realización son: 18, 19, 25 y 26 de enero, 1, 
2,8,9, 15, y 16 de febrero de 1975.

Los cursos serán: Curso de "Metodología del Estudio 
Universitario" y Curso práctico de Apuntes. Curso de lectura 
rápida, lectura eficaz.

Para-mayor información, acudir al tablón de anuncios del 
I.C.E. (detrás de la Facultad de Derecho).

Horario del comercio en 
vísperas de Reyes

La Delegación Provincial de Trabajo ha autorizado un 
horario especial para el comercio de juguetería y 
artículos de regalo, en las vísperas de la festividad de los 

Reyes Magos que va a caer en lunes.
Los jueves y viernes, dos y tres de enero, podra 

prolongarse la jornada del personal hasta las diez de la noche 
y el sábado día cuatro de enero hasta las doce de la noche.

Naturalmente, las horas que excedan de la jornada normal, 
habrán de pagarse como extraordinarias.

• Exámenes de 
licenciatura en medicina

PROXIMAMENTE, el día 27 del actual, a las diez horas, 
en el aula de clínicas de la Facultad de Medicina, se 
efectuarán los exámenes de licenciatura, convocatoria de 

junio correspondiente al curso 1973-74 y cuyos señores que 
han de examinarse son los que figuran en la relación que se 
halla expuesta, en el tablón de anuncios de dicha Facultad.

El Tribunal "C" que ha de examinarlos estará compuesto 
por los siguientes señores: Presidente, doctor don Fernando
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se comprometen a narrar lo que ven y sienten"

9. A los 14 años 
o Húngado para 
Concurso de la 

)s entró en la 
fue alumno del 
orno alumno de 
m k) especial del 
dio y Televisión 
i en la Academia 
incertista.

la de cursos 
el I.C.E. de
is cursos de este 
ectura Rápida de

fines de semana, 
' horas señalados, 
fesorado de, los 
ara fijar las tasas 
is para los cursos 
poderse celebrar 

udes, dadas las 
is de semana, se

nbre, de 10 a 2 y

últimos años están de actualidad. 
Uno, el del año pasado "Azaña" de 
Manuel Rojas porque los hijos de este 
político español, acusan al autor de 
plagio. El actual, "Icaria, Icaria", de 
Xavier Benguerel porque su esaitor se 
encuentra en estos momentos en nuestra 
ciudad.

—Estoy recorriendo casi toda España 
firmando ejemplares de mi novela.

La primera tirada de este libro tiene 
ciento diez mil ejemplares y por unas 
trescientas páginas consiguió (a friolera de 
dos millones de pesetas, que es la 

y 26 de enero, 1,

ogfa del Estudio 
Curso de lectura

1 de anuncios del

CIO en

ha autorizado un 
de juguetería y 
festividad de los

de enero, podrá 
is diez de la noche 
ce de la noche.
la jornada normal,

aunque no completa, pués ésta es muy 
difícil de conseguir. Me agrada sentirla en 
su integridad casi absoluta; es algo que se 
siente internamente y es maravilloso.

—¿Y cuando obtuvo el premio?
—El ver que mi mejor novela la he 

escrito en mi país, en mi tierra. Tuve que 
luchar contra la ingeligencia de 
trescientos escritores —muchos de ellos

nedicina PINOS de NAVIDAD
il, a las diez horas, 
d de Medicina, se 
, convocatoria de 
cuyos señores que 
la relación que se 

dicha Facultad.
i estará compuesto 
:tor don Fernando 
Manuel Gonzalez 
lis Nieto Amada.

• BUENOS, BARATOS y BONITOS
Cómprelas a los estudiantes de Medicina, 
(promoción 19741 en Calvo Sotelo 24, bajos

Xavier Benguerel, estuvo primero en 
Francia y luego pasó a Chile. En todos 
estos países ha dejado muestra de su valía 
y su gran hacer de escritor.

— En el país vecino, escribí "Los 
vencidos", basada en hechos reales de los 
"dulces" campos de concentradón que 
existían para los españoles.

El los definiría como el "suburbio" de 
la guerra, una palabra que le atormenta y 
que está presente en todas sus novelas.

— También hice otra novela 
continuación de esta que se titulaba 
"1.939", cuyos personajes eran casi los 
mismos.

El continente sudamericano le atrae. 
Salta el océano y se vá a vivir a Chile.

—Mis trabajos se pagaban bastante 
bajos ai principio y tuve que trabajar en 
otros oficios que no vienen al cuento 
citar.

Pablo Neruda, el poeta más conocido 
de este país, llega a conocerle. En 
profunda humanidad, le hace participe de 
sus inquietudes:

—Tengo un recuerdo que él me dedicó 

y que guardo con mucho cariño, es una 
poesía; "Ay tierra , cuanto tiempo sin 
otoño”... Así comienzan sus primeros 
versos.
.. —¿Como encontró su tierra al volver 
despue's de cerca de diecisiete años?

—Después de tanto tiempo, un exilio 
no acaba nunca, porque se han roto 
muchos vidrios y puentes. Es lo mismo 
que dos amigos, se encuentran después de 
tantos años y casi no se reconocen ó si yo 
me mirase ante un espejo y pensase en mi 
interior: "Cuánto has cambiado 
Xavier"..., pero la añoranza, la nostalgia 
pudo más porque mis raíces están aquí y 
no en América. Gracias a Dios no me 
equivoqué al tomar esta decisión.

—Todas mis obras éstán escritas en 
catalán y luego las paso al castellano. 
Xavier Benguerel, tiene una "manía": él 
dice que no habla perfectamente el 
caetellano.

—Estoy muy satisfecho de que de esta 
novela mía, que también se ha editado en 
catalán, se hayan he^o tres edidones, 
aunque la tirada sea más bien reducida.

—¿Por qué en todas sus novelas trata 
este tema?

—No sólo es un elemento pictórico, 
sino también patético. Yo caí al escribir 
sobre los suburbios en el vicio de todos 
mis contemporáneos.

— ¿Usted cree que sus novelas dejarán 
algo para la posteridad?

—La historia la hacen también los 
novelistas si se comprometen a narra’ lo 
que ven y sienten.

"Icaria, Icaria", es un sintesis de todas 
sus novelas que ha dedicado desde su 
juventud, al suburbio. Sus personajes se 
entrelazan buscando una ciudad nueva.

Andy LOPE 
Fotos; GARCIA LUNA

ABRAIN - BALAGUERO - LUCIO MUÑOZ 
ANTONIO SUARES - VICENTE V^A 
SALVADOR VICTORIA Y VWLA

Del 2 al 15 de Diciembre 
be 12 a 2 y de 5 a 8.

)E diciembre de 19^ Viernes, 13 de diciembre de 1974
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En 1975

Dentro de. la ONU

El petróleo* no
subirá... mucho

La OPEP trata de fijar un precio 
unificado que reemplace al actual 
sistema de precios múltiple

VIENA, 13 (Crónica especial de John M, GOSHKA • 
de “The Washington Post”, en exclusiva para 
"ARAGON/exprés”).

LOS 13 miembros de la Organización dePafses Exportadores de
Petróleo llegaron anoche a un acuerdo en principio para la 

fijación de un precio uniforme que reemplace el actual sistema de 
precios múltiples para el mercado mundial del petróleo. "Hemos 
llegado al acuerdo de que se debe adoptar un solo precio unificado", 
ha comentado Jamshid Amouzegar, jefe de la delegación iranf al 
final de la reunión celebrada anoche.

"La cuestión ahora, es cuando y a qu^ precio base y durante 
cuanto tiempo, todo esto lo debemos tratar en nuestra reunión de 
mañana".

Un precio unificado acabaría con el mecanismo de fijación de un 
baremo de precios diferentes como el básico, el de r^ompra y el de 
opción. Desde que comenzó a aumentar, hace un año, el precio del 
petróleo los países de la OPEP, que cuentan aproximadamente con 
un 85 por ciento de la producción mundial, han acusado a las 
compañías [petrolerasoccidentalesde! aprovecharse de la confusa 
situación creada por tal diversidad de precios y haremos para 
embolsarse beneficios excesivos a expensas del consumidor.

No obstante, aunque la (JPbl- adopte un nuevo precio unificado, 
no surtirá efecto inmediato sobre los precios que se hacen a los 
países consumidores En la reunión de hoy los ministros de la OPEP 
han de decidir definitivamente si se aumentan o mantinen los 
precios actuales durante el primer trimestre de 1975.

Amouzegar ha comentado que ayer se había discutido la cuestión 
de los precios para el primer trimestre del próximo año y Que hoy 
continuará la discusión. Ha señalado que una influyente 
personalidad de la OPEP. el ministro argelino de la Energía. Belaid 
Abdesselam. llegará a Viena hoy y que no se puede adoptar ninguna 
decisión hasta que se le hubiera consultado.

Antes Amouzegar, cuyo país es el segundo en producción 
petrolera, había declarado a los periodistas: "No esperamos ningúri 
gran incremento de los precios para 197,b". El jeque Ahmed Zaki 
Yamni, ministro del Petróleo de Arabia pudita, la nación de mayor 
producción de petróleo del mundo, ha hecho declaraciones no 
of iciales similares a los period istas.

Desde la imposición del. embargo petrolero árabe a raíz de la 
última guerra áe Oriente Medio, se ha cuadruplicado el precio del 
barril de petróleo, lo que ha causado gran inquietud en Estados 
Unidos y Otros países industriales por la posible inflación y la 
recesión mundial que podría aœrrear tal alza.

naciones unidas, 13 
(Efe).— Los* Estados Uriidos 
redoblaron ayer, al dí^siguiente 
de recibir una réplica del bloque 
árabe-africano, su campaña en 
las Naciones Unidas contra el 
dominio de “la mayoría”.

Uri miembro de la Delegación 
norteamericana ante las 
Naciones Unidas manifestó en 
conferencia de prensa que los 
Estados Unidos podrían 
suspender su ayuda económica a 
la organización en caso de 
persisitir los países del tercer 
mundo en mantener su “injusto 
“dominio de la Asamblea 
General de la Organización 
Mundial”.

Fuentes diplomáticas 
conectadas con didia delegación 
llegaron incluso a afirmar (|ue 
los Estados Unidos podrían 
retirarse “con carácter 
temporal” de lá Organización ^si 
el enfrentamiento que denunció 
la semana pasada el embajador 
Scali persistiera.

Pero las amenazas 
norteamericanas, contenidas ya 
implícitamente en la 
intervención del embajador 
norteamericano ante la 
Asamblea General, fueron 
contestaias ayer en extenso por 
el grup» de países del bloque 
africano y árabe.

En un debate que se 
- prolongó hasta entradas^ las 
últimas hoTas de b tarde, más dç 
una docena de países 
denunciaron, por su parte, el 
dominio absoluto de la 
organización internacional a lo 
largo de los últimos - dos

Mayorías y minorías'
A Arabes, africanos e iberoamericanos, hacen í 

rauca mmi'in frpntp al ataaiie norteamericano. I
deiíenios por los, 
englobados en la

LA SEÑORA FORD VISITA
UNA EXPOSICION CHINA

.n

WASHINGTON. La señora Ford, esposa del presidente de los 
*EE.UU. a la izquierda, durante la visita efectuada a la exposición 
arqueológica de la República China del Pueblo instalada en la 
¿alaría Nacional de Arte. La exposición consta de 85 piezas 
encontradas de i 949. año en que el régimen comunista tomó el 
poder, y 1972. En la fotografía la señora Ford admira un 
recipiente de bronce para vino. Junto a ella, Liu Yang-Chiao Jefe 
de la Delegación de Pekín, y a la derecha un 
interprete. - (Telefoto Cifra Gráfica). •

‘‘ARAGON/exprés’’. PAG’ 12

mín(

JER 
DRUMN 
exclusiví

causa común frente al ataque norteamericano. .La»* 
objetivos 

el debate sobre el tema 
“fortalecüniento del papel de las 
naciones unidas en la pa7 
mundial” continuará-

Bajo este •capítulo, 
jnqilísimo, fue donde ía semana 
pasada surgió el debate en torno 
a las llamadas “mayorías y 
rñinorías” dentro de la 

Organización Mundial. **
El grupo iberoamericano, 

haciendo causa común cob el 
bloque africano y árabe, dispuso 
que Méjico, Ecuador, y 
Venezuela respondieran a las 
denuncias norteamericanas, a 
pesar de que éstas encontraron 
apoyo en otros países del 
Continente sixtamericano.

En su intervención en el 
plenario de la Asamblea 
General, el canciller mejicano 
Emilio Rabasa atacó 
inplícitamente a los Estados 
Unidos .y al papel desarrollado 
por esta nación en las 
discusiones de la Carta de 
derechos y deberes económicos 
de los estados.

Rabasa, aparentemente 
molesto por el voto negativo 
nortamericano a la carta, ai 
señalar C[ue en la redacción (k la 
Carta “no hubo tiranía de las 
mayorías, puesto-que toáoslos 
países fueron pacientemente 
escuchados”.

Según fuentes diplomáticas 
latinoamericanas. Ecuador

países 
esfera

estado unidqnse.
Los Estados Unidos están 

'jugando un doble juego cuyo 
único objetivo es el chantaje y la 
intimación de la Asamblea 
(íeneral”, manifestó Abdallah S. 
Asiital, representante del Yemen 
del Sur.

Pero el ataque principal 
contra los Estados Unidos, que 
fueron apoyados en su postura 
por numerosas delegaciones 
europeas, recayó sobre el 
representante argelino, 
Abdellatif Rahal

El argelino, contestando a la 
declaración de Scali que el 
pueblo americano estaba 
dejando de creer en las N aciones 
Unidas, acusóalos 'medios de 
información norteamericanos de 
“presentar una imagen 
distorsionada” de lo que 
realmente pasa dentro del foro 
mundial.

IBEROAMERICA HACE 
CAUSA COMUN

Tras considerar esta mañana 
b carta de Derechos y deberes
económicos de los estados, en 
cuyas intervenciones los países 
del tercer mundo continuaron
sus ataques a los Estados 
Unidos, la Asamblea General de 
bs Naciones Unidas dispuso que

FORO ANTE EL CONSEJO DE HOMBRES DE NEGOCIOS

Soy suficiente.vieio
"Como para prometerles un rapido cambio, 
debido a que no. hay perspectiva de mejora 
en la economía"

WASHINGTON, 12 
(Crónica de Peter 
MILIUS, y James L. 
ROWS, del “Washington 
Post”, en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”)

E
l presidente de los Estados
Unidos, Gerald Ford, 

declaró anoche que la economía 
norteamericana se encuentra en • 
un “trance difícil”, pero añadió 
que “nuestro pals no está en 
crisis económica", concepto que 
definió como “algo que exige 
una acción inmediata y 
drástica”.

Ford hablaba en el Consejo 
de Hombres de Negocios, 
organización integrada por los 
directores ejecutaos de más de 
un centenar de las mayores 
compañías estadounidenses.

Dirigiéndose directamente a 
loS' presentes en la reunión, el 
presidente añadió que está 
decidido a rechazar toda 
“solución rápida” a este estado 
de cosas. Por la razón de que 
-comp él dijo- “soy 
suficientemente viejo como para 
darme cuenta de que estas 
soluciones son inoperantes, por 
lo que no les puedo prometer a 
ustedes un rápido cambio, 
debido a que no hay perspectiva 
ninguna de instantánea mejora 
en la economía”.

Dijo también P’ord que, nr> 
obstante ello, dispone de cierto 
número de posibilidades que 
presentara ante la próxima 
sesión del Congreso cuando^ste 
reanude sus reuniones el dúi 14, 
de enero, “si ya no es que lo 
hace antes”.

entre vosotros hay alguno que - 
abriga el deseo de que de un giro 
de 180 grados en el sentido de 
abandonar la lucha contra la 
inflación para dedicarme a la 
recesión, ese tal quedara 
decepcionado

Ford se refería con estas 
palabras a las presiones que se le 
vienen haciendo en el Cor^reso 
para que, si no da un gro de 
180 grados, al menos abandone 
su política de restringir la 
economía para fomentar los 
estímulos que eviten la recesión.

El Comité para el Bienestar 
Laboral y Público, integrado por 
se nadores, ha aprobado 
unánimemente un proyecto de 
ley por el que se autoriza una 
nueva ayuda federal de unos 
6.000 millones de dólares con 
destino al desempleo, cantidad 

'que es muy superior a la 
propuesta por el presidente.

Por su parte, los 42 
rep ublicanos del Senado,

aunque no han roto 
drásticamente con la política 
económica del presidente, han 
adoptado una actitud de critica 
hacia ella.

Entre otras cosas han 
propuesto la creación de 
500.000 puestos de trabajo en el 
sector público para paliar el 
paro, número que viene a ser el 
mismo surgiría como efecto de 
la ley aprobada por el comité 
antedicho. También han 
propuesto una serie de 
reducciones en los impuestos de 
las familias de ingresos bajos y 
medios para compensadas de 
los efectos de la inflación.

El Congreso tiene asimismo 
en estudio la concesión de 
ayudas a los trabajadores* en 
paro que exceden bastante la 
cuantía propuerta por el 
presidente, proyectos de ley que 
someterán a votación 
probablemente a finales de la 
próxima semana. '

DECEPC/ON

X firtnando esto, advirtió: “SI-

ABANDONA EL CADAVER DE
UNA MUCHACHA QUE MURIO
estrangulada'

LONDRES, 13 (Efe).- UTi hombre hizo ayer un recorrido de más 
Tie 160 kilómetros por una autopista muy concurrida, desde 
Birmingham a Londres, con ei cadáver de una muchacha en el 
asiento delantero,.

La policía informó que posteriormente abandonó el automóvil, 
de tipo depoFtrvo, en una-calle, con el cadáver de la joven en el 
interior. Se trata de Diana Boadhurst, dé 16 años, natural de 
Birmingham, que había sido estrangulada.

Un portavoz de la policía dijo; "Estaba sentada en el asiento 
delantero derecho de forma que cualquier que la viese podía pensar 
que estaba viva".

La policía descubrió el cadáver cuando respotidieron a una 
llamada telefónica de una casa en Shepherds Bush, oeste de Londres, 
donde el conductor del automóvil había dejado abandonado el 
vehículo.

La policía está interrogando a un profesor de 36 años divorciado.

lanzará^ un fuerte ataque a Jj 
uosición mantenida ))or Igf 
Estados Unidos frente al triJf 
del “fortalecimiento j* 
papel.,” señabndo que díiil 
país se ha lanzado a ua 
campaña de confusión dentï 
del organismo mundial 1

Por su parte, el embajadJ 
cubano también se espera ql 
intervenga en el debate y lancr 
3 t r o ^d e sus ataque,' 
característicos.

por el atí 
anterior e

Juic

exprès
plato I

NUEVO EMBAJADOR/) desem 
JAPONES EN EL
VATICANO WASHir

TOKIO, 13 (Efe).— El Robert L 
Gobierrio ha designado hoya k-^plpc T] 
Jiro Inagawa, ex-enviado en
Jordania, como nuevo ‘/\RAGON 
embajador de Japón en el¿
Vaticano, informa hoy elff
Ministerio de AsuntoJ c«ltr 
Exteriores. ■ - . ■

El Ministerio informópapel ae 
también que Inagawa, de 59C^cÍpal,OCU| 
años, sirvió anteriormentíj , \ - 
.como embajador enJ®claracion f

Chipre Casa Blanca JMadagascar, Líbano, 
y Jordania.

CAE AL MAR 
UN “B - 52”

juicio del wat 
í Una vez 
ifcontroversia.
que el ex-pre 

autode 
OMAHA (Nebraska), (Efe).— El mando estratégico*®

aéreo anunció ayer que un
••B-52” había caído al 
pacífico, a unos 40

tóblicos u 
¡ istrajera del

e uno dé sus 
Esta cu< 

lando el fii 
irlichinan, 
untos inter

CORRESPONSAL
PRENSA secuestra; En dicho

kilómetros al oeste de Guam, 
Dos de los seis miembros 

de su tripulación han sido 
rescatados. Los demás han 
sido dados por desapareci
dos.

DO EN MEJICO [jurado el 
_________________________ ¡hrlichman:

NUEVA YORK 13 hosentreme 
«SSXÎÏhJ» p' 

aquí el secuestro de su Lie lo q 
corresponsal en la cap'^^'jnñientos 
mejicana. Carlos de ,
Pérez, culpando a la Cía y alPsempenaflO 
presidente Luis Echeverría JJ[J g.

. ‘‘International Presi^f¡riéndose i 
Service”, declaró que %e hace el Di 
Hoyos fue secuestrado ei r
miércoles 11 de diciembre,! esempena el 
las 11 de la mañana, cuando 
se disponía a salir de su , 
domicilio en la ciudad de «rsonalment 
Méjico. lías bien se
_ El secuestrado, miembro L i . .

del comité del TraOaio* P’«O pnn 
Iberoamericano había salidoi mismo: T 
para ayudar a un amigo e gomento sal 
reparar una avena en un |. ,
automóvil y no regresó. hablar

Según la "Internationa
Press Service”, de Ho^ j ¡uradn <1. 
Pérez fue secuestrado j, 1,. , 
tres hombres que fu®^ Jlhrlichmaíl 
vistos en las inmediaoio"'^’jj^Qjj»j 
de su casa el d ía anterior,

Ti birego, vo 
SECUESTRAN AL las cintas y r
DUEÑO DE UNA
FLOTA DE 
CAMIONES

tñantenida el 
preguntó a í 

la defen 
Jfiirnar que I 

buenosaiREs, F'i motivos ¡ 
(Efe).- Varios ¡ndiv«í“ '1 Ehlich^nan 

cuei 
miércoles en las rivera ofenderse a

de camion^'T » e 
un portavo pUversacioói

Buenos Aires 
de una flota 
informó ayer 
policíaco aquí. wiarUa QU

Hugo Carreto, recibid Büian exacta
Hamada telefónica d i
desconocido que le 
200 millones de pesos v'^i^inicainente € 
-200 mil dólares- po 1^« gç 
rescate de su marido. r

La policía actúa •J «dcJ^^iERNES, 13 
al no haberse preseni » o, ij
denuncia.

VIERNES, 13 DE DICI
EMBRE DE 19’*!

SGCB2021



onas) 

s, hacen 
eamericano.

• TEL AVIV: Un terrorista 
arroje) varias granadas de 

mano contra los espectadores

JERUSALEN. 13 (Por William 
DRUMMOND, de “Los Angeles Times”, 
exclusiva para “ARAGON/exprés”).

J.
en

Pánico en el cine

un fuerte ataque a ¡j 
jn mantenida }M)r j,/

IInidos frente al teijb 
fortalecimiento ija 

señalando que dii» 
e ha lanzado a 
a de confusión dentil 
nismómundiaL 1 
ai parte, el embajadil 
también se espera 

iga en el debate y lance 
^d e sus ataque, 
isticos.

I A aviación israeli llevó ayer a cabo un ataque contra 
objetivos situados al sur de Beirut, en aparente represalia 
por el ataque terrorista con granadas perpetrado el día 
anterior en un cine de Tel Aviv, que produjo un balance 
de tres muertos y '46 heridos. El mando militar de Tel 
Aviv dice que los aviones fueron objeto de nutrido fuego 
de misiles "tierra-aire" de fabricación soviética, y "los 
aparatos alcanzaron una instalación militar central de la 
Organización para la Liberación de Palestina (OLP).

El anuncio añade que la instalación situada a unos 
cinco kilómetros del aeropuerto de Beirut "estaba 
aislada de centros habitados y servía como base de 
entrenamiénto y cuartel general de operaciones 
especiales" de los terroristas. Todos los aviones 
regresaron a salvo a su base, dice un portavoz.

En Jerusaldh han sido detenidas ocho personas, 
consideradas sospechosas de habef estado implicadas en 
varios casos de bombas en la ciudad, desde el pasado mes 
de julio. Se les ocuparon a los sospechosos armas y 
material explosivo.

El suceso terrorista ha causado gran impacto en Israel, 
porque tuvo lugar en el mismo centro de la ciudad 
mayor del país.
Los ingenios sin estallar encontrados en el cadáver del 
terrorista, muerto por la explosión accidental de una

granada, evitaron que el número de víctimas en el cine 
pudiera haber sido mayor, si las granadas hubieran sido 
arrojadas.

La policía dice que llevaba en torno a su pecho 
diversos explosivos sujetos con un cinturón elástico, 
cuando entró en el cine y se sentó en una de las filas de 
atrás.

Había en la sala unas trecientas personas viendo una 
película, cuando el terrorista comenzó a arrojar granadas 
de mano.

Transcurrieron cuarenta segundos de pánico antes de 
la explosión accidental que mató al terrorista. Anoche 
continuaban hospitalizados veintitrés de los heridos.

El terrorista llevaba un pasaporte británico 
falsificado, en el que figuraba el nombre de Alexander 
Hopper, y su lugar de residencia Turquía.

Juicio del Watergate

CUESTION
exprei t GASTRONOMICA

plato principal del "menu
;vo EMBAjADOüo desempeñaba Nixon
ONES EN EL ■
ICANO WASHINGTON, 13 (Crónica de
)Kio, 13 (Efe).— Ei|^obert L. JACKSON, del “Los 

ángeles Times”, en exdusiva para
lania, como nuevo ‘ARAGON/exprés”).—
jador de Japón en et^
;ano, informa hoy elV
isterio de AsunloJ controversia sobre quién hacía el 
i'°MÍnisterio informóllpapel de entremeses y quién el de plato 
ién que Inagawa, de 59L^cipal,ocupó ayer algún tiempo durante la 

Aclaración prestía por el ex-asesor de la 
igascar, Líbano, 
dania.

E AL MAR 
“B - 52”

Chipre Casa Blanca John Ehrlichman con motivo del 
juicio del Watergate.

Una vez finalizada esta divertida 
Controversia, Ehrlichman trató de hacer ver
-que el ex-presidente Richard Nixon buscaba 
ínji autodefensa cuando sugririó la 

r-X.X^XW^o«*^niencia de ofrecerle ajos fiscales 
3 anunció ayer que unwblicos un sabroSO bocadó, '.q^ *106 
5 2” había caído al íaMÍ,,-» resto del menú, en la nersona
ífico, a unos 40 

netros al oeste de Guam. 
IOS de los seis miembros 
iu tripulación han sido 
itados. Los demás han 

dados por desaparecí-

istrajera del resto del menú, en la persona

ÍRESPONSAL DE

e uno de sus ayudantes.
Esta cuestión "gastronómica” surgió 

■ando el fiscal James F. Neal le pidió a 
nrlichman, que fue asesor de Nixon para 
untos internos, que explicara el pasaje de 
na cinta de conversación mantenida en la 
■sa Blanca el 14 de abril de 1973. *

jNSA secuestra En dicho pasaje, que ya había sido leído 
EN MEJICO j jurado el mes pasado, Nixon le dice a 

---------- ---------------- airlichman; "Ofrezcámosles a los físcales
lUEVA YORK, 13 Bos entremeses para ver si de esta manera se 
iiôTricïS denunció aiírMan del plato principal”.
í el secuestro de su Ue lo que se trataba ayer en esos 
esponsai en la ^P'^Aomentos era de concretar el papel 
cana. Carlos de Hoyos _ - • , -j • iS S.
!2, culpando a la cía y alpsempenado por el asesor presidencial John 
idente Luis Echeverría t)ean III en el caso del Watergate...
.^a g^à*n”i z a c I ó n Escuchada la frase antedicha, Neal dijo, 
iternationai Press^^f¡riéndose a Dean: "Sabemos quién es el 
vice”, declaró que ue hace el papel de entremeses, pero ¿quién 
ros fue secuestrado __ ~ i , x • -
coles 11 de diciembre,! esempena el plato principal?

Li de la mañana, cuando Ehriichamen contestó que él, 
uciHo"'en ^la^ciudad de ««onalmente, no se creía aludido, sino que 
co. irás bien se inclinaba a pensar que el papel
' comité’ïei "tÍSw!»i? principal se lo reservaba Nixon para 
oamericano había salido! mismo: "Teniendo en cuenta lo que en ese 
I ayudar a uri ^^'5°J gomento sabíamos, lo más probable es que 
»móvii y no regresó. V^on hablara de si propio.
egún la , ^eal no parecía dispuesto a permitir que

!Z ^Je^'wciieSiado por i jurado dedujera la conclusión de que 
i hombres que fuero^^rlichman nabía ádo engañado por 
35 en las inmediac^ *^nixon,, cosa ciue el ex-asesor trato de u casa el día anterior. ’ que ei ex-asesor iraio ae
______________ uemostrar en días pasados.

riIFQTP AN 41 volviendo a las transcripciones de
LUEo 1 KAl * " las cintas y refiriéndose a otra conversación- 
JE SO DE UNA niantenida el día 15 dé abril de 1973, Neal ie 
OTA DE preguntó a Ehrlichman: "¿Ha dicho usted 

lMIONES defensa de Dean debía consistir en
--------------------- ' T*® había sido manipulada por otros 
jUENOS A I R ES, ' motivos inconfesables? *

hegó, a pesar de que en la 
ues°tra%n el cuestión se decía que Dean debía
rcoies en las chderse apareciendo como víctima de

de'^camK’'*’'^ ’ el momento de grabarse esta
portavoz onversacioón, a Nixon y Ehrlichman les

nos Aires 
una flota
irmó ayer un 
claco aquí.
Esta mañana. 
ata, 3sposa de la vK 
lo Carreto. recibió « 
nada telefónica «3« ¿ 
:onocido que le

momento de grabarse esta

i^iutaba que Dean estaba haciendo 
Relaciones a los fiscales públicos, pero no 
* “^•*^*^*^^”** había dicho.

□nocido que <*«^83 -dijo Ehrlichman- consiste
millones de pesos '-ámente en que yo soy inocente de lo 
; ~í: p Me se me acusa”.)O rrU dólares-

ate oe su marido.
Whca actúa « o' , 

no haberse presen' ''<ErnES, 13 DE*DIC|EMBRE DE 1974 ••ARAGON/exprés”, PAG. 13

uncia.
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AYER en el PRINCIPAL
Ui

miBBHDO HBCIB HTRHS SIH IBB
LOS 

<=estrbnoS
SE decía ayer, en los carteles, 

que iba a estrenarse en el 
Teatro Principal la pieza de -lohn 

Osborne "Mirando hacia atraS 
con ira”, cunado recordamos que 
este "clásico" de los cuadros afi
cionados, ya ha sido puesto e n 
Zaragoza en distintas oca
siones, precisamente por 
grupos no profesionales 
categoría que bien podríamos 
dar a los estupendos y juveniles 
componentes del Grupo 
"Manfred”. . ,

La obra nos llega con su vieja 
carga testimonial, desgarrada y 
golosa en su diálogo feliz, para 
recordarnos como eran entonces 
unos personajes extaños que ya 
han dejado de serlo, pues su 
reacciones de tipo 
esquizofrénico sensual, ya están 
demasiado a la orden del día, 
para que nos causen sorpresa. La 
obra aparece, de esta manera, 
más vieja que antigua, el tiempo 
la ha erosionado tan seriamente 
que, al alzarse con ella el 
patetismo y *8 grandielocuencia 
en las voces .aethantes, parece 
que se nos sumerge, con perdón 
en el añoso teatro de don Miguel

Echegaray, para mirar hacia 
atrás, pero sin ira.

Hay que salvar, naturalmente, - 
el entusiasmo y buen quehacer 
escénico de las cuatro 
integrantes del reparto, con nota 
sobresaliente paí» 
jovencísima actriz que es Carmen 
Utrilla, que infiere a su personaje 
auténtica:'veracidad. Y con ella, 
por lo menos, ser citados en esta 
croniquilla de "estreno” y que 
son Fernando Hernández, 
Valentín Gascón y Gloria 
Blanco,con mención especial para 
la maliciosa y rítmica airección 
de José Diez, que ha sabido 
mover y configurar a unos 
personajes, como se dice, 
cargados de años escénicos, de 
ese tiempo que no perdona sobre 
las tablas de un escenario, 
cuando los acontecimientos y 
entes escénicos han quedado

El público agradeció la 
disciplina de los actuantes y su 
buen arte interpretativo, 
haciendo que el telón te alzya 
repetidamente, para aplaudirles 
bien justamente.

M. Angel BRUNET

Cine COLISEO
DESEOS de VERANO,

SUEÑOS de
INVIERNO.'

CARTELERA

Las alegres rampl- 
VogeL Agata Lis,

(Msyo- 
A frica. 
Vonet-

Cobos.
— 5-7-9-11
ShaR en

Roundtree,
va McGee. Buteca; 30 ptes.

CINES DE ESTRENO

MOLA. — 6-7-9-11 (May. 18).

ARGENSOLA. — 7*30 tarde y 
11 noche. Presentación: Los 
Goliardos. (Historia de 
Juan Buenalma).

principal^—7T5 y 11: Gru
po Manfred presente: «Mi
rando hacia atrás con ira», 
de JohnOebpme. ¡Un g tan 
éxito mundial! ¡Tres últimos 
diasi (May. 18).

ACTUALIDADES. — 4’45 .-7- 
9,16-11’16 (May. 18). El fu
ror de la codicia. Jean Paul 
Belmondo, Ornar Shariíf, 
Dyan Canon. .

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). 2.* semana: No te 
puedes fiar ni de la ciglefta. 
Catherine Deneuve, Marcello 
Mastroianni, Jacques Demy.

COLISEO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Deseos de verano, 
sueños de invierno. Joanne 
Woodward, Martin'. Balaam, 
Silvia Sidney.

COSO. — 6-7’16 y 10’45- (To
dos públicos). 2.* semana:. 
La gran Juerga. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Louis de 
Funes, BoundL

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). ¡Mátalos, Jefe- T® 
•yudo! Film de Dino de 
Laure ntis, con Lee van 
Cleef-, Tony Lo Bianco, Ed
wige Fenech.

fleta. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: El úl
timo testigo. Panavíslón so
bre pantalla gigante - • Co
lor. Warren Beatty, Hume 
Cronyn, Paula Prentls.

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18).
6.* semana: Virilidad a la 
Italiana. Film de Cario Pon
ti, con Agostlna Belli, Tu
ri Ferra ¡Ultimos'diss!

Estreno: 
ras de 
Oermin 

PALACIO, 
res 18). 
Richard

PALAFOX. — 4’45-7-J’13 y 
11’15 (May. 18). Un trábalo 
tranquilo. Eastmancolor. 
Adriano Celenteno, Claudia 
Morí.

REX. — 5-7-9-11 (May. de 14 
aftoe y menores acompafia- 
dos). Erase una ves un «po
li*». Panavlslón 70 milíme
tros - Eastmancolor y soiil- 
do ester eofónlco. Michel 
Constantine, Mireille Darc.

VICTORIA. — 5-7-9-11 «To
dos públicos). El hijo del 
Zorro. Cinemascope - Eajt- 
mancolor. Robert Wldmaric, 
Elisa Ramirez.

••ARAGON/exprés". PAG’ 1/

CINE8 DE ARTE T ENSACO 
ELISEOS. — 6-7-9-11 (Mayo

res 18). Bxtra-Conlngale. Un 
film de Massimo Pranciosa 
am Renato Salvatore, Lan
do Buzzanca, Franca Ba

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 6-7-9-11 - To

dos púbUcos). ¿Dónde vas, 
triste de ti? Eastmancolor. 
Vicente Parra, Marga Ló-

DUX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
¡Texas 1870! Lee van Cieff, 
Reiner Schone.

ORAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). S.‘ semana: Tor
mento. Eastmancolor. Ana 
Belén, Francisco Rabal.

latino. — 5-7-9-11 (Todos 
•' del delfín.públicos). El día 

George C. Scott, 
ving.

MADRID. — SALA

Paul 8er-

1; 5-7-9-11 
Los tram-Todos públicos), 

posos. Eastroancolor. Con
chite Velasco, Tony Leblanc.
SALA 2: 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Ne matarás. East-
mañcolor. Angela 
Tony Isbert.

NORTE. — 5-7-2-11 
res 16). La decente.

Molina,

(Mayo- 
Conchi-

sa Velasco, Alfredo ’’..anda. 
OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos

públicos). El 7.t. de Caballe
ría. Edmund Purdorn, Pñs- 
cila Steele.

PARIS. — 6-7-9-11 (May. 18). 
No hay humo sin fuego.
Eastmancolor. Annie Glrar- 
dot, Bernard Fresson.

PAX- — 6-7-9-11 (May. 
¡No firmes mis letras, 
lot Alfredo Landa, J.

14). 
cie- 
Lais

López Vázquez, Marte Miller.
RIALTO. — 6-7-9-11 (Mayo

res 18). La ofensa.- Seann 
Connery, Trevor Howard.

ROXY. — 5-7-9-11 (Menores 
acompañados). El ’ cabon»- 
zes. Eastmancolor. Paco 
Martinez Borla, Flo^nda 
Chico.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Mà- 
yorte 18). Repulsión. F’im 

de Polaroid, con Catherine
Deneuve.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Bolt, agente tmenn. 
Fred WlUlamson. Miko Ma
yama. •

PALACIO DEL HIELO
BL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal 11 a I IO. 
TTarde continua desde las 6 
haste la 1 de la madrugada 
Cafeteria Pormlgal Hielo. 
Servicio de barra y olatos 
combinados.

Director: Gilbert Cates.
Fotografía en color.
Intérpretes: Joanne Woodward, 

Martin Balsan, Silvia Sidney.

El cine de problemas psicológicos 
cae con mucha frecuencia en el 
folletín y el melodrama, cuando no 
en las interpretaciones efectistas y 
exhibitorias de las grandes estrellas. 
No sucede así con este film de 
Gilbert Cates, director que demuestra 
un gran dominio de la imagen y una 
prudente sensibilidad para el 
tratamiento de estos temas. No faltán 
algunos momentos discutibles, como 
los consabidos “flash-baks” o los 
homenajes innecesarios (en esta 
ocasión, él homenaje es para Ingmar 
Bergman), pero el resto de la película 
está tratado con inteligencia, con 
sobriedad, sin caer en los aspectos 
negativos mencionados.

Es la historia de una mujer cuya 
vida está llena de frustraciones (un 
hijo homosexual, una hija regordeta, 
un esposo del que piensa que no le 
ama, niñez^y de la juventud, 
transcurridos en una finca familiar. 
Para coirño, su. madre muere 
repentinamente de un ataque al 
corazón, durante la proyección del 
film "fresas salvajes" (lo que sirve de 
clavé para conocer los gustos y la 
concepción del cine de Gilbert 
Gates). Este hecho produce úna crisis 
psicológica en Ja orotagOnista y su 
esposo decide oósequiarle con un 
largo viaje al extranjero.

Entonces sabrá que su esposo la 
quiere, y que sus sentimientos son 
más profundos incluso que los de 
ella, porque únicamente le han 
afectado las cosas verdaderamente 
transcendentales de la vida, como el 
haber matado a tres soldados 
enemigos durante la guerra, en cuyo 
recuerdo se desarrollará una de las 
mejores secuencias del film. Sabrán 
por su hijo, que la felicidad no se 
consigue únicamente con el respeto a 
los cddigos que la sociedad y la 
familia imponen; y la madre le dirá, 
durante su última charla, que la vida 
hay que aprovecharla, porque sólo 
hay una ocasión para vivirla.»

Los largos diálogos en aue se 
desarrolla la historia, la lentitud de la 
narración y algunos pequeños 
convencionalismos trascendente listas, 
se compensan a favor de la 
sensibilidad del realizador, que 
cuenta la historia en unas bellas y 
sobrias imágenes, y en la escalente 
interpretación de Joanne Woodward, 
Martin Balsan y la yieja actriz Silvis 
Sidney, que en s^día fue una de las 
grandes estrellas del cine.

Cine VICTORIA
"EL HIJO DEL
ZORRO"

Director: Frank G. CarolL 
Fotografía en color y scope.
Intérpretes: Robert Wirmark, 

Fernand Sancho, Elisa Ramírez, 
William Berger.

Las aventuras del hiio del 
legendario héroe "El Zorro" repite 
las andanzas de su padre, pues por lo 
visto no debió de dejar las cosas bien 
atadas a pesar de las innumerables 
repeticiones cinematográficas de sus 
aventuras y sus finales en los que

siempre se hacía justicia contra lot 
opresores del pueblo. En este film 
que se desarrolla en la época de k 
revolución mejicana, de 180i, 
aparece de nuevo el enmascarada 
personaje para ayudar a quienn 
luchan contra los jranceses. Ei 
cabecilla de los rebeldes es asesinada 
cuando espera un cargamento d< 
armas, pero después, el Zorro, 
conseguirá engañar al generl Leblaná 
y al capita'n Bardot, drigiendo a toi| 
mejicanos para que, ^r medio de kj 
lucha, consigan la libertad esperada.^

la película no es ni me/or nipeotí 
que otras del género. Entretiene / 
está realizada con cierto oficio 
artesano; posee un ritmo adecuado 
la interpretación es desenfadada 
divertida.

Cine MOLA
Las ALEGRES

VAMPIRAS DE VOGEL
Director: Julio Pe'rez TabernerQ
Fotografía en color
Interpretes; Agata Lys, Germa'n 

Cobos, María José' Cantudo, José M. 
Tasso, Paula Pettier y el Marques de 
T oro.

Después de ver "Las alegres 
Vampiras de Vogel" tiene uno la 
impresión de que se trata del 
entretenimiento de un grupo de 
gentes que no tienen nada que hacer, 
y entonces deciden hacer una 
película de vampiros. El resultado es 
un proddcto casi amateur realizado, 
sin demasiado ingenio, que' quiere 
divertir al espectador, y de un gusto 
más bien discutible.

Desde luego, no da la impresión de 
que los realizadores hayan pretendido 
desmitificar el cine de vampiros, 
porque para eso haría falta un poco 
más de sabiduría y un dominio del 
tema, que en este film no se pcrcilte
f)or ninguna parte. A.S.M

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
¡ Abierto Sábados y Domingos
Autobuses cíesele Plaza Diego Velazquez

[Cine DORADO
¡MATALOS JEFE 
..TE AYUDO!"

Director: MIchele Lupo.
Fotografía en color
Intérpretes: Lee Van Cleef, Tony 

)o Blanco, Edwige Fenech.
Los dos protagonistas de esta 

nueva historia de gansters, son un 
famoso hampón americano que llega 
a Italia para vengarse de la traición de 
un administrador de drogas, y un 
joven aprendiz de gansters (más bien 
un chulo de sala de billar), que le 
admira y le ayuda en su desagradable 
trabajo.

Todo se sucede con una serie de 
actos dé vioiencia en los que se 
produceh. muertes más sádicas y

0 fue 
ingénu 

retorcidas que en otras muestras de flicieron d( 
estós productos, mezcladas coflf años40. 
abundantes peripecias, persecucK)n«|
y números d_e e spectacular idad,f Hoy Jo
Aunque con el uso de >4 cámari, /1 » 
acelerada, al final de la película » retirad 
produce una persecución de la polidi esta retirao, 
tras un camión que han robado lar irecuerdo pj 
dos protagonistas, que es un atractki fconocieron 
espectáculo con abundante comicidad,^ ,5^5 interpre 

Se trata de urK» de esos filmsqutf. sene 
a pesar de sus bestialidades, se Joan Fo
simpáticos al publico, gracias a l«fj a'njmo 
¿bntrastes que se producen a causa»]» animo 
los diferentes caracteres de los amigr sairecioœs. 
que se enfrentan contra (a peligre*.,^*ScoglO f 
banda de traficantes. Rebeca

Lee Van Cleef hace el papel deiÿgpuesta i 
matón de rostro impenetrable y

' lo Blanco, el de gangster,cilio Pu'nos más tarq 
únicamente sabe “meter la pata trabaje 
Entre ambos, y el trabajo «^«sanailÇ. 1 
del realizador, logran un pasatiempoWiemamen 
para los amantes del cine de^uspense^ , 
violencia. a S M cA.b.M. ^“Sospech,

TEATRO ARGENSOIA
BODAS DE ODD 

EMPRESA PARRA, 
S. A.

PRIMERA 
. SEMANAHOY SARACOSfA

7’30 tarde y 11 noche, presentación

LOS GOLIARDOS
En la obra: Nueva relación de los muy 
famosos hechos acaecidos al desdichado 

con sus

Histonas ile loan de Buenalma
Cr¡a(io simple por la gracia de Dios, y de 
cómo se vio envuelto por la malicia del 

prójimo, y dejo demás, que verá el 
curioso espectador

¿Recuerda “La boda de los pequeños 
burgueses”? ¡No se pierda: 
JUAN DE BUENALMA!

SÁBADO: Funciones 7’30 y 11 
DOMINGO: 5 y’7’30

Taqnnia de 12 a 1’30 y desde las 5 - PRECIOS POPULABA®

"tinmediata 
' “‘Rebeca”. I 

los años 40 
"Jane Eyre' 
romántico ) 
iconocido ir 
‘teatrales y 
»1 que teñí 
reparto a 
kiinfa consti 
Boyer, "El 
con Bing C

Jourdan

5U HERMA 
DE HAVILl

Joan Fot 
filme en 1 
(“Las bruja; 
declinado h

primera

1 ,45 : 
Apertura 
Programa i 
•doy 14.15 
Tele-revista 
tiempo de 
Cierre.

6.30 : 
Apertura 
Avance inf» 
dos globos.

8,00: Tí 
8,45: La 
Sherlock h 
Baskervillí 
España"; ] 
f^®flexión;

SEGundxx'

7,30: 
Presentació

9.30: 
10,00: Tem 
Cierre.

VIERNES, 13 DE DICIEMBRE DE

F'ERNES, 13
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teatreracineWSÏ

¡Dan Jt
la INGENUA de
las ANUS 40

le en otras muestras dt

2 no es ni me/or ni peot 
‘1 género. Entretiene ) 
2da con cierto oficial 
ee un ritmo adecuado ri 
ción es desenfadada

1;^ 
i' ■

O fue una gran actriz, pero su belleza delicada y serena, su dulce 
ingenuidad encarnando a heroínas de tipo romántico y sentimental 

hicieron de ella una de las estrellas más cotizadas y populares en los
uctos, mezcladas eoíj añOS 40.
>eripecias, persecuctonef

Jefa justicia contra lo; 
pueblo. En este film 

olla en la época de k 
mejicana, de ]80í^ 

nuevo el enmascarada 
2ra ayudar a quienn 
tra los franceses. £| 
os rebeldes es asesinada 
ra un cargamento d( 
o después, el Zorro, 
^añar al generl Leblaná,. 
Bardot, dirigiendo a hi - 
ra que, por medio de k 
an la libertad esperada, .

d^e espectacularidad. 
el* uso de la eâmatij Hoy, Joan Fontaine, que ha

cumplido cincuenta y siete^años.final de la película,» — .. j j , - - »,
persecución de la poiidi 'esta retirada del cine y es solo un 
i6n que han robado lar irecuerdo para los pubIrcos que la 
listas, que es un atractki Conocieron y se deleitaron con 
xm fundante comicidad,^ ■'.jus interpretaciones.
le uno de esos fiimsqmL La sencillez y espontaneidad 
*5 bestialidades, se Joan Fontaine prendieron en
j'e ^^orodócen^a Cusaifl® * a'nimo de I OS mejores 
s caracteres de los amii (directores. Alfred Hitchock la 
;ntan contra la peiigrac^^iescogió para la inolvidable 
ficantes. f“Rebeca”,- recientemente
cieef hace el papel (¡«Repuesta en las pantallas- de 

stro impenetrable y Tony ^1 fjime fue uno de
el de gangsterxillo Quenos más taquilleros de la época, 
sabe IrtptnailS^' trabajo de Joan satisfizos. y el trabajo artesanaii^ » .4_i

jr logran un pasatiempo|pl®bamente al del
amantes del cine defcuspense’/, que la contrató para 

^ar la replica a Cary Grant en
A.s.M. l‘'Sospecha”, filme rodado 

^inmediatamente después de 
j‘Rebeca”. En aquella década de 
líos años 40, Joan Fontaine, rodó 
l“Jane Eyre” otro filme de corte 
■omántico y folletinesco, que ha 
Ko nocí do innumerables versiones 
Reatrales y cinematográficas, en 
|el que tenía oor compañero de 
reparto a Orson Welles, “La 
tiinfa constante” junto a Charles 
Boyer, “El vals del emperador" 
con Bing Crosby, “Carta de una 
desconocida”, con Louis 
Jourdan., .

ÍSOIA
PRIMERA 
SEMANA 

ARACOStA

en la década del 60 so'lo rodó un 
par de filmes, antes de “The 
Witches”, el último de su 
filmograffa... hasta ahora. 
Porque, Joan a pesar de sus 
cincuenta y siete años, desea, 
como todas, vólver.

Claro que es difícil encontrar 
un personaje a gusto, un 
personaje que permita el 
lucimiento de una actriz que fue 
una de las primeras estrellas de 
Hollywood en tos años dorados 
de la Meca del cine.

Joan, hermana de Olivia de 
Havilland —la dulce e inolvidable 
Melanie de “Lo que el viento se 
llevó”—, empezó su carrera 
cinematográfica dos años 
después que su hermana, Olivia, 
i^n año mayor que Joan, era la 
compañera ideal de Errol Flynn, 
de James Cagney, de Leslie 
Howard y de otros galanes de la 
época. Tampoco fue una gran 
actriz, pero su belleza —las dos 
hermanas tuvieron siempre un 
extraordinario parecido— le 
ayudó a triunfar y desde sus 
comienzos fue la protagonista en 
una serie de filmes que

Hitchcock la escogió para ser la 
protagonista de «Rebeca» 
Fracasó en el teatro y 
en su vida sentimental

alcanzaron un codiciado éxito de 
taquilla.
“Rebeca” fue el filme 

número 12 de Joan Fontaine, 
que hasta entonces había 
interpretado pequeños papeles 
sin relieve en comedias ligeras 
como “Señorita en desgracia” 
(1937), con Fred Astaire, “El 
duque de West Point” (1938), 
con Louis Hayward, “Gunga
Din” (1939), con Cary Grant, y 

que precedió a“M ujeres”, 
“Rebeca”, y 
Cukor había

en el que George 
reunido un plantel 
figuras femeninas:de primeras

Norma Shearer, Rosalind Rusell
Paulette Godard

1 «
FRACASO EN EL TEATRO. 
Y EN SU VIDA 
SENTIMENTAL

í

isentación 5U HERMANA OLIVIA 
DE HAVILLAND

Brian Aherne, un ' -tor que se .... !.. pQj. 3q(jejhallaba en la cusp*
entonces. Joan er¿ 
desconocida. Su 
poco. La ruptura 
según se dijo, 
profesionales. Briar 
parecer, celoso, de 
ascensión artística 
Su segundo ms

todavía una 
jnión duró 
• produjo, 
por celos 
se sintió, al 
í fulgurante 
j su esposa, 
iuo fue el

¡DOS Joan Fontaine rodó su último 
filme en 1966, “The Witches” 
“Las brujas"). Su estrella había 

declinado hasta el punto de que

de los muy 
desdichado

Buenalma
le Dios, y de 
malicia del 

ue verá el 
)r
is pequeños 
pierda:

30 y 11 
’30
CIO8 POPVLABE*

DE DIClElVlBhE DE

TV
PROGRAMAS

primera cadena

1.45: Carta de ajuste: 2,00: 
^Pertura y presentación; 2,01: 
Programa regional simultáneo: 2,15: 
ÇOy 14.15; 3,00: Telediarlo; 3,25: 
Tele-revista; 4,00: Tiempo de vivir, 
tiempo de amar; 4,55: Despedida y 
cierre, ’

6.30: Carta de ajuste; 6.45: 1 
Apertura y presentación: 6.48: 
Avance informativo; 6.50: Un globo, 
dos globos, tres globos. i

8.00: Telediarlo; 8,15: Beat Club: ! 
°.45: Las instituciones: 9,15: I 
Sherlock Holmes ("El perro de los ! 
Baskerville"): 10,30: Suspiros de ¡ 
tsparta": 11,00: Telediarlo;
Reflexión; 11.30: Despedida.

11,25

SEGUND/x'CADENA

7.30; Carta de ajuste; 
presentación y avances; 8,01: 
4; 9,30: Noticias en la segunda; 

tO.OO; Temas 74; 11.30: Despedida y 
Cierre

8,00: 
Temas

'Ernes, 13 de diciembre de 1974

EL PAPAGAYO' PARSIFAL

Elegante. Selecto». Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
21 48 5(».

ASTORGA'S

1-a nueva discoteca abierta de 5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Próximo sábado, «lía I I, actuación 
del formidable (ínipo Miisical-vocal 
“LO.'^ 1)1 XBLO.^” l eléf. 25.5l«L |

Próximas actuaciones MAY.\ Y 
MARI TRIM. Gran cotillón I' ín 
de Año-Reserva mesa.s. Plazas li
mitadas. .'Sevilla 6, Teléf. 3 79 200.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd.^ 
desea. Liñán, 8 (detrás Telefónica, 
(S. Vicente Paul). Telefono 
29*11 í>6.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU RODA, BAILE 
EN CI1ARLEST()\. Dinceión y 
Teléfono 39 30 14.

En los últimos años, Joan 
Fontaine ha intentado proseguir 
su carrera de triunfos en el 
teatro, pero lo cierto es que ha 
fracasado, aunque ella trate de 
justificarse a si misma con estas 
palabras: “No necesito trabajar 
para vivir,. No me preocupa el 
futuro".

Tampoco en su vida 
sentimental fue muy afortunada. 
Sus cuatro matrimonios 
constituyeron otros tantos 
fracasos. Su primer marido fue

productor William Dozier, que le 
dió una hija, y con el que fue 
dichosa., aunque por poco 
tiempo. Su tercer matrimonio, 
con Collier Young, duró nueve 
años. Cuando se deshizo, Joan 
juró que no volvería a casarse. 
Pero reincidió y contrajo nuevas 
nupcias con Alfred Wright, con 
el que las cosas fueron parecidas.

Fue una estrella fugaz la 
dulce ingenua de los años 40. 
Pero sus películas deleitaron a 
los públicos de la época, que 
preferían aquellas historias 
sencillas, directas, tan distintas 
de las que nos ofrece el cine de 
hoy.

Frank RUTHERFORD

CANCELA

“LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL”, Royo, 5. Teléfono 
21 12 50.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

Abierto solo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde, NUEVA 
DIRECCION, LIVERPOOL 
¡ ¡Vuelve alegre, con vida! !

Camino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente ilistinta Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz. 28.

STORK•CLUB

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 21 4« 04.

PAGO-PAGO

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. C/. 
Moncayo, CASETAS.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 2) 11 37.

IGUANA

d i versión.
Madre

Juventud, ritmos
Precios jóvenes. C/.
Vedruna, 11. Teléfono 21 70 52,

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”.

1800

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.,

POLtNESiAN - BAR

Disfrute \ d. de su bebida exótica o tradicional en las noches de 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

"ARAGON/exprés". PAG. 15
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famoso comendiante norteamericano, Bob Hope, a I’

MR

■fPirineo.

M

LICINIO DE LA FUENTE, EN "LA PAZ BOB HOPE - FORD

(Telefoto Cifra Gráfica)

Parece 
pide la din
ya que su i 

a n d a t a
ífutbolística 
un a Ito

EL JEFE DEL ESTADO RECIBE
DE LA GUARDIA DE FRANCO

AL CONSEJO

MADRID.— Un momento de la audiencia concedida por S.E. el Jefe del Estado en el Palacio de El 
Fardo al Consejo General de la Guardia de Franco, presidida por don Luis Soriano Rodríguez, 
Lugarteniente general, y acompañado del ministro Secretario General del Movimiento, Sr. Utrera Molina’ 
(Foto Cifra Gráfica).
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13.000 MILLONES SE JUGARAN EN LA LOTERIA DE NAVIDAD J
MADRID.— El Jefe del Servicio Nacional de Loterías, Don Rafael Gimeno de la Peña " 

durante la rueda de prensa celebrada esta mañana en la Dirección General de Loterías.
En ella se dio cuenta de las formalidades a seguir para el sorteo navideño del próximo día 21, 

en el que se repartirán en premios un total de nueve mil cien millones de pesetas repartidos en 
doscientos catorce mil ciento ochenta premios. (Foto Cifra Gráfica)

Nos a 
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NUEVA YORt^. El laiiiwaw ICIluionLc iivi lcoiiici ivoitUf wvrw i *
izquierda, conversa con el presidente Gerald Ford, durante la cena celebrada en el 
hotel Waldorf Astoria de Nueva York, ofrecida “Football Foundation Hall’-

MADRID.— El ministro de Trabajo y Vicepresidente Tercero del Gobierno, D. 
Licinio de la Fuente, durante su discurso en el acto de clausura del symposium 
sobre Medicina Social celebrado en la Residencia Sanitaria de la Seguridad Social 
*'La Paz", coincidiendo con el décimo aniversario de la inauguración de dicho 
centro asistencia!. (Foto Cifra Gráfica).
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